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Reforma administrativa 
vai ampliar a quantidade 
de médicos na rede 
municipal 

Congresso mostra versatilidade da 
palma forrageira em Montes Claros
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A produção de cereais, leguminosas e 
oleaginosas no país deverá fechar o ano com 
318,1 milhões de toneladas. A previsão é do 
Levantamento Sistemático da Produção Agrí-
cola, realizado em setembro, pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE), 
e divulgado nessa terça-feira (10). 

Operação Donkey Kong 
mira furto em plantação 
de bananas em Jaíba

Safra agrícola deverá 
superar 318 milhões de 
toneladas neste ano 
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LUIZ SANTANA Responsável pela captação de cargas em im-
portantes regiões produtoras agrícolas, como Mi-
nas Gerais, Bahia e Goiás, o Terminal Integrador 
de Pirapora (Tipi), pertencente à companhia de 
soluções logísticas que opera terminais, ferrovias 
e portos aumentou em 72% o volume de cargas 
movimentadas desde a sua aquisição em 2013. 

Terminal em Pirapora registra aumento de 72% na 
movimentação de cargas

Produção industrial de MG registra 
4,4% de janeiro a agosto deste ano
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ECONOMIA 9

ECONOMIA 9

Com o reforço da necessidade de estabeleci-
mento de estratégias diferenciadas com vistas ao 
aumento das coberturas vacinais, de acordo com a 
realidade de cada localidade, a SRS de Moc conclui 
nesta quinta-feira, 11 de outubro, a realização da 1ª 
Oficina de Formação de Profissionais Multiplicado-
res para Microplanejamento das AVAQ.

A palma forrageira será tema do 6º Congresso Brasileiro de Palma e outras Forrageiras para o Semiárido e o Palmatech, que 
acontece  entre 19 e 21 deste mês, no Parque de Exposições de Montes Claros. Evento irão reunir pesquisadores, produtores 
rurais, técnicos e interessados nas mais novas tecnologias envolvendo essa e outras cactáceas.

Oficina em Moc reforça a 
importância do 
microplanejamento de 
vacinação 

Minas Gerais registrou 4,4% na produção industrial no acumulado 
de janeiro a agosto deste ano e é o quarto Estado com maior crescimen-
to no país, segundo Boletim Econômico do Banco de Desenvolvimento 
de Minas Gerais (BDMG) divulgado nessa terça-feira (10) a partir de 
resultados publicados pelo IBGE. 

A Mesa da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) desarquivou, 
em Reunião Ordinária de Plenário nes-
ta terça-feira (10), o Projeto de Lei (PL) 
1.202/19, de autoria do governador, que 
autoriza a adesão do Estado ao Regime de 
Recuperação Fiscal (RRF). 

Regime de Recuperação Fiscal é desarquivado 
na Assembleia
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Portanto, pode-se entender 
que líderes gravitam sobretudo ao 
redor de uma constelação narci-
sista da personalidade, segura de 
si mesma, muitas vezes arrogante, 
vigorosa e muitas vezes fria e cal-
culista e, indivíduos que tendem a 
alcançar os cargos de poder quan-
do tem sua vaidade ferida reagem 
com agressividade.

E, partindo-se das teorias psi-
canalíticas sobre o narcisismo, 
autores como Ket de Vries e Mil-
ler (1990) apontam as seguintes 
desordens na personalidade nar-
cisista: sentimento de suficiência 

e singularidade; exagero na avalia-
ção de suas próprias realizações e 
talento; fixação em fantasias de su-
cesso, poder, inteligência superior 
e beleza; tendência ao exibicionis-
mo; suscetibilidade ou intolerân-
cia à crítica.

Entende-se, assim, que essas 
desordens comportamentais ten-
dem a se manifestar nas relações 
interpessoais desses indivíduos 
em posições executivas (líderes/
gestores) que, de um modo geral, 
oscilam entre a super idealização 
ou desvalorização das pessoas, 
tendem a subjugar os outros (lide-

rados/subordinados) para satisfa-
zer seus interesses e desejos, além 
de serem incapazes de reconhecer 
e avaliar os sentimentos do próxi-
mo.

Com a adoção de diferentes 
modalidades de trabalho, vários 
executivos que, cotidianamente, 
viviam em suas salas imponentes, 
cortejados pelos colaboradores, 
em seus costumes bem cortados, 
com relógios e canetas vistosos e 
smartphones de última geração, 
passaram a atuar home office, dis-
tantes dos olhos dos que o cerca-
vam e, sobretudo, distantes do 

glamour corporativo ─ estímulos 
básicos dos narcisistas patológicos.

Para renomados autores de Neu-
rociência (Lieberman e Long, 2023; 
Mlodinow, 2022; Dennis-Tiwary, 
2023) o ser humano é movido a 
estímulos desde sempre e fatores 
biológicos confirmam a importân-
cia do reconhecimento. Dentre as 
substâncias químicas naturais que, 
juntas, provocam a sensação de 
felicidade, destacam-se: endorfina, 
serotonina, dopamina e oxitocina.

Assim, muitos líderes empre-
sariais têm se ressentido do reco-
nhecimento diário e, sobretudo, 

da bajulação inerente ao status da 
posição e têm exigido de seus times 
o retorno ao trabalho 100% presen-
cial, desconsiderando as caracte-
rísticas do trabalho e, sobretudo, a 
preferência dos profissionais.

Seria relevante, portanto, que 
as organizações confrontassem 
esse problema, dialogando com 
esses gestores a respeito de seu 
comportamento e identificando a 
necessidade de algum tipo de aju-
da (tratamento) com profissionais 
especializados, pois, há executivos 
com alta qualificação, muitas vezes 
imprescindíveis às organizações, 

mas que transformam seus am-
bientes de trabalho em cenários 
de sofrimento e de baixa produti-
vidade.

Ademais, é imprescindível que, 
antes de tomar decisões radicais e 
definitivas, as organizações anali-
sem o perfil dos profissionais, as 
possibilidades e/ou dificuldades 
de manter a estrutura e a identi-
dade corporativa, o tempo e os 
custos associados à ida e volta do 
escritório, assim como os desafios 
adicionais de equilibrar o trabalho 
e a vida pessoal e emocional dos 
envolvidos.

A Petrobras ainda alienou a 
refinaria de petróleo de Manaus 
(Reman) e o gasoduto que trans-
portava de 5,5 a 6,0 milhões de 
m³ de gás natural/dia de Urucu 
para Coari/Manaus, equipamento 
que, com modestos investimen-
tos, poderia duplicar o volume 
transportado.

Como se não bastasse, a re-
núncia fiscal da União, da ordem 
de 4,5% a 5% do PIB (R$450 a 
500 bilhões/ano), é predominan-
temente dirigida (mais de 65%) 
para beneficiários das regiões 
sudeste e sul, justamente as mais 
desenvolvidas, contrariando o 
que determina a Constituição 
Federal (artigos 43, 151 e 155 e 
parágrafos 6º e 7º do art. 165). 
Ademais, o Orçamento da União, 
que cobra muito de tributo mas 
pouco ou nada investe, tem pra-
ticamente ignorado a Amazônia, 
privilegiando as regiões mais de-
senvolvidas, e novamente contra-
riando a Constituição (parágrafos 
6º e 7º do art. 165).

Enquanto isso, a rodovia BR-

319 (Manaus-Porto Velho) está 
intransitável por falta de manu-
tenção adequada, sem perspec-
tiva de recomposição por falta 
de licença ambiental, deixando 
a população privada do mais im-
portante acesso terrestre para o 
resto do país.

Agora, o governo cogita a im-
plantação de mais ações restriti-
vas, sem nenhuma discussão a 
respeito das consequências gra-
ves e injustas para o povo amazô-
nico. A principal, sem dúvida, é a 
exploração de petróleo na foz do 
Amazonas, sem estudo prévio das 
mitigações possíveis e já pratica-
das no mundo.

Resta aos sete estados da re-
gião norte, responsáveis na prá-
tica pela manutenção do maior 
patrimônio nacional, a floresta 
amazônica, elaborarem um do-
cumento conjunto, um plano de 
metas decenal ou vintenal cons-
truído após estudos e aperfeiçoa-
mentos, com identificação de re-
cursos para sua implementação, 
submetendo-o ao governo central 

e ao Congresso Nacional.
Enquanto isso não é viabiliza-

do, é possível implementar inicia-
tivas para dar início ao plano de 
redução do processo de empo-
brecimento do povo amazônico. 
É preciso aproveitar o momento 
histórico, após John Biden, pre-
sidente dos Estados Unidos, país 
líder mundial com PIB de US$ 23 
trilhões/ano – 14 a 15 vezes maior 
que o PIB brasileiro -, reconhecer 
a responsabilidade dos países ri-
cos e conclamar seus colegas lí-
deres do G7 ou G10 a avançarem 
na mesma direção, assegurando 
ao governo brasileiro contribui-
ções financeiras em programas 
decenais voltados à conservação 
da floresta amazônica.

Evidentemente, não se trata 
de mera generosidade estrangei-
ra, mas de reconhecimento da 
importância da floresta para a 
humanidade. O mundo parece, 
enfim, estar tomando consciência 
de que o meio ambiente não tem 
fronteiras e de que vivemos todos 
na mesma casa, o planeta Terra.

A ocasião é propícia para sus-
citar ampla discussão sobre os 
créditos de carbono e seus mer-
cados, e de reconhecer que estão 
instaladas no Polo Industrial de 
Manaus (PIM) empresas globali-
zadas, muitas delas líderes mun-
diais em seus segmentos – como 
Coca-Cola, Honda, Samsung, LG 
Eletronics, Gillette, Yamaha e 
outras – que podem ser parcei-
ras em programas privados com 
o respaldo dos governos de suas 
matrizes e da população mundial 
em defesa da Amazônia.

São multinacionais que podem 
emprestar suas marcas, pontos 
de venda e credibilidade mundial 
para angariar recursos destinados 
a custear a preservação da flores-
ta amazônica mediante a cobran-
ça de alguns centavos de dólar a 
mais no preço de varejo de cada 
unidade de seus produtos, numa 
ampla campanha global em que o 
consumidor se sinta partícipe do 
esforço global pela defesa dessa 
imensa reserva natural que já foi 
chamada de “pulmão do mundo”.

A conta é simples. Apenas um 
centavo de dólar cobrado a mais, 
como contribuição, em cada uma 
das 684 bilhões de unidades de 
refrigerantes que a Coca-Cola 
vende anualmente no mundo 
inteiro, significará, ao final, US$ 
6,84 bilhões por ano para aplica-
ção na preservação da Amazônia. 
Fácil imaginar como esses recur-
sos se multiplicarão se a mesma 
campanha envolver produtos 
como água mineral, aparelhos 
de barbear, celulares, televiso-
res e motocicletas, dentre tantos 
outros comercializados mundial-
mente pelas indústrias multina-
cionais com plantas em Manaus. 
“Save the Amazon forest” seria 
um apelo internacional com am-
pla adesão.

Há outras possibilidades plau-
síveis na esteira do que propôs 
Joe Biden. Um grande acordo 
entre as nações poderia estabe-
lecer às empresas emissoras de 
poluentes a compra compulsória 
de créditos de carbono em Bolsas 
de Valores, a fim de resguardar a 

liquidez aos proprietários de áre-
as de florestas nativas intactas na 
Amazônia.

É preciso convencer governos 
e organismos internacionais para 
que realizem na Amazônia seus 
grandes eventos anuais, trazen-
do recursos e despertando mais 
atenção para a região.

No campo comercial, gover-
nos dos países da América do 
Norte, Comunidade Europeia e 
Japão, dentre outros, poderiam 
conceder tarifas preferenciais na 
importação de produtos da Ama-
zônia, como pescados, frutas (in 
natura ou sucos), insumos para 
a indústria de cosméticos, etc, 
tudo com selos ambiental e de 
inspeção sanitária, observando-se 
as exigências internacionais.

O primeiro passo é essencial 
para vencer a inércia e transfor-
mar o discurso ambientalista em 
ações concretas para manter a flo-
resta em pé, com o envolvimento 
dos países ricos e com a atenção 
voltada para quem mais protege a 
floresta: o povo amazônico.

DANIEL MOREL
MÉDICO ONCOLOGISTA COM ESPECIALIZAÇÃO NA APLICAÇÃO DAS SOLUÇÕES EM 

INTELIGÊNCIA COGNITIVA APLICADA A ONCOLOGIA

MARCELO TREFF
PROFESSOR DE GESTÃO DE PESSOAS. DOUTOR EM CIÊNCIAS SOCIAIS E MESTRE EM 

ADMINISTRAÇÃO DE EMPRESAS

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO COM ESPECIALIZAÇÃO NAS ÁREAS DE MACROECONOMIA, ADMINISTRAÇÃO DE EMPRE-

SAS E FINANÇAS, EMPRESÁRIO, E FOI VICE-GOVERNADOR DO AMAZONAS (1999-2002)

Câncer de Mama: novas tecnologias 
aplicadas ao tratamento e cura

Líderes narcisistas e o fim 
do home office (Parte 1)

A exploração da Amazônia e o povo 
ignorado que protege a floresta (Parte 2)

O câncer de mama é a condição oncológica 
mais prevalente entre as mulheres no Brasil. 
De acordo com dados do Instituto Nacional 
de Câncer (INCA), estima-se que, no triênio de 
2023 a 2025, aproximadamente 73.610 mulhe-
res receberão o diagnóstico dessa doença. Esse 
cenário, que também se reflete globalmente, 
merece atenção e ação imediata, uma vez que 
o câncer de mama corresponde a 11,7% do to-
tal de casos de câncer no mundo, com cerca 
de 2,3 milhões de novos diagnósticos apenas 
em 2020. 

Para combater essa alarmante estatística 
e oferecer um horizonte de esperança às pa-
cientes, é imperativo enfatizar a importância 

da realização de exames de rastreio e consul-
tas de rotina, visando ao diagnóstico precoce, 
que é fundamental para aumentar as chances 
de cura. A mobilização da sociedade é notável, 
com entidades médicas, a mídia, organizações 
não governamentais (ONGs) e outros atores 
promovendo campanhas de conscientização, 
mutirões de mamografias e diversas iniciativas. 

Além desse esforço conjunto, a área da 
saúde tem testemunhado um significativo 
avanço no uso de tecnologias modernas para 
enfrentar o câncer de mama. A inteligência 
artificial (IA), por exemplo, tem se destacado 
ao auxiliar médicos no diagnóstico preciso e 
oferecer opções de tratamento mais assertivas. 

Inúmeros casos de sucesso com a aplicação da 
tecnologia na medicina já demonstram seus 
benefícios aos pacientes. 

A pandemia de Covid-19 trouxe à tona 
a necessidade de otimizar a telemedicina, 
permitindo que os pacientes mantenham o 
acompanhamento médico de forma segura. 
Esse contexto também viu o surgimento das 
prescrições eletrônicas e, mais recentemente, 
avanços na realização de exames físicos re-
motamente. A inteligência artificial tem sido 
uma aliada valiosa na detecção de nódulos 
mamários suspeitos, contribuindo para o diag-
nóstico precoce e, consequentemente, para a 
melhoria das perspectivas de tratamento e so-

brevida das pacientes. Esses modelos de inte-
ligência artificial têm se mostrado tão eficazes 
quanto radiologistas treinados na avaliação de 
mamografias, melhorando significativamente 
o potencial de diagnóstico de nódulos mamá-
rios.  

Em um estudo recentemente publicado 
em junho de 2023 no periódico Radiology, da 
Sociedade Americana de Radiologia, compa-
rou-se o uso de algoritmos de IA com modelos 
de risco clínico para prever o desenvolvimento 
de câncer de mama. Este trabalho avaliou ma-
mografias negativas do ano de 2016, selecio-
nando uma coorte de 13.628 pacientes. Além 
disso, foram adicionados 4.584 pacientes que 

receberam o diagnóstico de câncer 
dentro de 5 anos a partir do exame 
original de 2016. O algoritmo de IA 
foi capaz de prever o risco de de-
senvolvimento de câncer em 28%, 
quando comparado com os mode-
los clínicos, tornando-se uma impor-
tante ferramenta para o diagnóstico 
precoce. 

Além dos avanços tecnológicos, a 
aprovação e disponibilidade de no-
vos tratamentos têm proporcionado 
maiores chances de cura e controle 
do câncer de mama. No entanto, 
persistem desafios importantes, 
como a necessidade de ampliar o 
acesso a cuidados abrangentes e 
tecnologias que podem auxiliar na 
jornada de cuidado. 

É fundamental também investir 
na educação da classe médica para 
promover a aceitação e a adoção 
de tecnologias, como a telessaúde 
e dispositivos de telepropedêutica, 
bem como o uso de modelos de in-
teligência artificial. A disseminação 
dessas práticas contribuirá para me-
lhorar o atendimento e a qualidade 
de vida das pacientes.

Não podemos esquecer a impor-
tância das campanhas de conscien-
tização, não apenas para o câncer 
de mama, mas também para outros 
tipos de câncer. À medida que a 
tecnologia na saúde avança, a pers-
pectiva de diagnósticos iniciais e au-
xílio na cura de um número maior 
de pacientes torna-se cada vez mais 
promissora. O combate ao câncer 
de mama requer uma abordagem 
multidisciplinar, na qual a ciência, 
a tecnologia e a conscientização se 
unam na luta contra essa doença 
devastadora. 
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Regime de Recuperação Fiscal é 
desarquivado na Assembleia

Moro expressa preocupação com 
cenário econômico brasileiro

Grupo de trabalho aprova relatório sobre 
desburocratização e encerra trabalhos

Carvalho Junior condena legalização do 
aborto e liberação de drogas

Presidente da ALMG fala sobre tramitação de proposições do Executivo
 que podem impactar economia do Estado

A Mesa da Assembleia Legisla-
tiva de Minas Gerais (ALMG) de-
sarquivou, em Reunião Ordinária 

de Plenário nesta terça-feira (10), 
o Projeto de Lei (PL) 1.202/19, de 
autoria do governador, que autori-

za a adesão do Estado ao Regime 
de Recuperação Fiscal (RRF).

O Parlamento mineiro rece-

O senador Sérgio Moro (União-
-PR) manifestou preocupação 
com o atual cenário econômico 
do Brasil. O pronunciamento foi 
feito no Plenário, nessa terça-feira 
(10). Moro também destacou os 
riscos associados à situação inter-
nacional gerados pela desacelera-
ção da economia chinesa e pelas 
guerras na Ucrânia e no Oriente 
Médio.

Para o senador, o Brasil passa 
por um momento de “deteriora-
ção progressiva do quadro fiscal”, 
cujos detalhes foram discutidos 
na Comissão de Assuntos Econô-
micos (CAE). O parlamentar citou 
o Instituto Fiscal Independente 
(IFI), segundo o qual o país pre-
cisaria alcançar um superávit pri-

mário de 1,3% do Produto Interno 
Bruto (PIB) para estabilizar a dívi-
da pública. No entanto, de acordo 
com o senador, as projeções do 
atual governo não se aproximam 
desse objetivo.

“Há uma proposta de déficit 
zero fiscal para o próximo ano, 
mas nós sabemos que ela é irre-
al. Nós chegamos à conclusão, a 
partir dessa exposição, não só da 
deterioração das contas atuais, 
mas também de que não há a mí-
nima chance de que o atual go-
verno persiga essa meta de fazer 
um superávit primário de 1,3%”, 
enfatizou.

Moro ressaltou a gravidade do 
impacto do crescimento da dívida 
pública para as futuras gerações, 

evidenciando que o país está 
gastando além de suas possibili-
dades. O senador enfatizou que 
a falta de estabilização da dívida 
pública tende a aumentar as taxas 
de juros, afetando negativamente 
o desenvolvimento econômico, 
que depende do investimento 
privado.

“É o setor privado que tem os 
recursos necessários para o cres-
cimento econômico. E aqui nós 
não estamos falando apenas em 
um crescimento econômico para 
aumentar o PIB percentualmente 
ou para aumentar o enriquecimen-
to de empresas ou empresários [...] 
nós estamos falando de mais renda 
e mais empregos para os brasilei-
ros”, disse. (Agência Senado)

O grupo de trabalho da Câmara 
dos Deputados sobre digitalização e 
desburocratização da gestão gover-
namental aprovou nessa terça-feira 
(10) o relatório do deputado Julio 
Lopes (PP-RJ). A principal sugestão 
do grupo é apoiar projetos já em 
análise no Congresso com medidas 
para acelerar a digitalização das 
atividades do poder público. Com 
a votação do relatório, o grupo en-
cerrou suas atividades.

“Eu espero que nós possamos 
pautar na Câmara vários projetos 
que foram indicados no relatório. E 
que o Senado também aquiesça às 
nossas indicações e paute vários da-
queles projetos”, disse o presidente 
do GT, deputado Orlando Silva (PC-

doB-SP).
O objetivo, segundo o deputa-

do, é “oferecer boas soluções para 
garantir mais eficiência a partir da 
digitalização da economia, da cida-
dania e da gestão pública no Brasil”.

Sistema automático de impostos 
digitais

Dentre as propostas defendidas 
pelos deputados do grupo está o 
Projeto de Lei Complementar (PLP) 
32/23, que institui o Sistema de In-
formações sobre Impostos Digitais 
Eletrônicos Automático.

Julio Lopes, que é o autor desse 
projeto, explica que, por meio de 
um cadastro integrado, o sistema 

possibilita a emissão de uma guia 
única para recolher tributos fede-
rais e estaduais sobre o lucro e o 
faturamento das empresas.

Ainda segundo o deputado, a 
ideia é apresentar uma interface 
simplificada para o contribuinte, o 
que facilitaria o recolhimento de 
tributos.

Compras pequenas no exterior

O grupo também decidiu apoiar 
o Projeto de Lei (PL) 1623/23, tam-
bém de autoria de Lopes, que elimi-
na a isenção fiscal para compras de 
pequeno valor no exterior. O depu-
tado argumenta que o mecanismo 
é sistematicamente burlado, o que 

ocasiona perda de receita para o Es-
tado e concorrência desleal para as 
empresas brasileiras.

Segundo Lopes, a isenção do 
imposto de importação na entrada 
de bens de pequeno valor por via 
postal “significa uma evasão fiscal 
bilionária”.

Outros projetos

O relatório também apoia a vo-
tação das seguintes propostas: PL 
483/23, que dispõe sobre a obri-
gatoriedade de utilização de assi-
natura eletrônica em documentos 
públicos; PLP 145/21, que institui 
o Sistema Eletrônico de Apuração 
Fiscal (Seaf ),

PL 10920/18, que regula direitos 
e obrigações relativos à proprieda-
de industrial, de modo a reduzir a 
burocracia e conferir tratamento 
isonômico entre nacionais e estran-
geiros.

Grupo Brasil-Estônia

O parecer sugere ainda a criação 
do Grupo Parlamentar Brasil e Es-
tônia, destinado a colher contribui-
ções para aperfeiçoar o processo de 
transformação digital no Brasil.

De acordo com o relatório de 
Julio Lopes, a Estônia tem hoje o 
melhor governo digital do mundo e 
pode ajudar o Brasil a melhorar sua 
governança eletrônica.

CRIAÇÃO DE ÓRGÃOS NO 
EXECUTIVO

O grupo de trabalho também 
vai sugerir ao governo criar qua-
tro órgãos semelhantes ao Opera-
dor Nacional do Sistema Elétrico 
(órgão responsável pelo planeja-
mento e monitoração da área de 
energia): Operadora Nacional do 
Sistema de Combustíveis; Opera-
dora Nacional do Sistema Mine-
ral; Operadora Nacional do Siste-
ma Agrícola; Operadora Nacional 
do Meio Ambiente.

O objetivo da nova estrutura 
será acompanhar on-line e em 
tempo real seu setor. (Agência 
Câmara)

O senador Mauro Carvalho 
Junior (União-MT) declarou ser 
contra a legalização do aborto e 
a liberação do porte de drogas 
para consumo pessoal. Em pro-
nunciamento nessa terça-feira 
(10), o parlamentar disse não 
compactuar com o debate sobre 
o tema, pois o Brasil não tem 
“maturidade” para lidar com o 
assunto.

“Se não fossem os organis-
mos religiosos neste país, que 
têm programas de recuperação 

de drogados, no Brasil como um 
todo não existe nada que possa 
recuperar milhões de brasileiros 
que estão perdidos nas drogas e 
causando enormes estragos na 
sociedade e nas suas famílias”.

Carvalho Junior também pa-
rabenizou a primeira-dama de 
Mato Grosso, Virginia Mendes, 
por ter realizado uma caminha-
da contra a descriminalização 
do aborto, no domingo (8). Se-
gundo o senador, milhares de 
pessoas de todos os segmentos 

religiosos se manifestaram nas 
ruas de Cuiabá.

“É muito fácil as pessoas vi-
rem hoje no Senado Federal dan-
do as suas entrevistas na comu-
nidade, em vários segmentos da 
sociedade, falar que é a favor da 
liberação do aborto. As pessoas 
que estão falando que são a favor 
da liberação do aborto já nasceram. 
Pergunte para essas pessoas que 
são a favor da liberação do aborto 
se elas gostariam de ter sido aborta-
das”. (Agência Senado)
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beu, ainda, na mesma reunião, 
mensagem do governador com a 
Proposta de Emenda à Constitui-
ção (PEC) 24/2023, que viabiliza a 
privatização de empresas públicas 
sem a exigência de ser realizar um 
referendo popular.

O presidente da ALMG, Tadeu 
Martins Leite (MDB), em entrevis-
ta coletiva à imprensa, esclareceu 
que a tramitação do RRF, agora, 
depende do envio, pelo gover-
nador, do Plano de Recuperação 
Fiscal que teria sido encaminha-
do, até o momento, apenas para o 
governo federal.

Sem o conhecimento desse 
conteúdo, segundo ele, não é 
possível avaliar em que termos 
o Executivo pretende renegociar 
a dívida do Estado com a União, 
que alcança, hoje, cifras bilioná-
rias. Esse documento deve conter 
metas, compromissos e o detalha-
mento das medidas de ajuste a se-
rem implementadas pelo governo 
estadual, junto a um diagnóstico 
em que se reconhece a situação de 
desequilíbrio financeiro.

Já a PEC 24/23, que tramitará 
paralelamente ao RRF, busca a re-
vogação de dispositivos constitu-

cionais que exigem a realização de 
referendo popular para proceder 
à desestatização das empresas pú-
blicas do Estado como a Cemig, a 
Copasa e a Codemig.

De acordo com a justificativa 
do governador, “a medida vai pos-
sibilitar a modernização da admi-
nistração pública, tornando essas 
empresas mais competitivas”.

Contudo, o presidente da 
ALMG afirma que “essa é uma 
decisão a ser construída pelos 
parlamentares da ALMG”. “Afinal, 
a medida determina a retirada de 
mecanismo de participação, de es-
cuta da população”, alerta Tadeu 
Martins Leite.

POSICIONAMENTOS

Para a deputada Beatriz Cer-
queira (PT) a proposta do go-
vernador é antidemocrática. Ela 
ressalta que a PEC 24/23 exclui os 
cidadãos de uma decisão que co-
loca em risco a economia do Esta-
do. Segundo ela, já há uma grande 
mobilização social para que a pro-
posta seja rejeita pela Assembleia.

Beatriz Cerqueira também in-
dagou sobre o teor do RRF, como 

serão tratados, no projeto, os 
servidores públicos e qual será o 
impacto nas políticas e nos servi-
ços públicos prestados no Estado. 
“A população e os seus represen-
tantes, na Assembleia, não tiveram 
acesso a qualquer informação, 
sempre faltou transparência”, 
apontou.

Em nota à Imprensa, a Lide-
rança do Governo ressalta que, 
com a chegada da PEC 24/23 e o 
desarquivamento do PL 1.202/19 
na ALMG, o Governo de Minas ca-
minha em direção a ações que im-
pulsionem o desenvolvimento do 
Estado, estimulando a eficiência 
econômica e operacional. “O Esta-
do precisa das alterações propostas 
e dos impactos positivos que estes 
projetos trarão para Minas”, diz.

“Sabemos, também, que tanto o 
RRF quanto os processos que en-
volvem desestatizações no Estado 
ainda serão amplamente discuti-
dos na ALMG e a participação, o 
diálogo e a construção junto aos 
parlamentares será fundamental 
na elaboração de um texto final 
que atenda aos interesses do povo 
mineiro”, conclui a nota.     
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Pela primeira vez em MG, congresso mostra 
toda a versatilidade da palma forrageira

Terminal 
em Pirapora 
registra aumento 
de 72% na 
movimentação 
de cargas
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    TECNOLOGIA PARA O SEMIÁRIDO

Considerada uma iguaria ainda 
exótica para muitos brasileiros, po-
rém uma riquíssima alternativa de 
alimentação humana e animal no 
semiárido, a palma forrageira será 
tema de um congresso em outubro, 
no Parque de Exposições de Montes 
Claros (MG). Durante três dias (19, 
20 e 21), o 6º Congresso Brasileiro 
de Palma e Outras Forrageiras para 
o Semiárido e o Palmatech 2023 irão 
reunir pesquisadores, produtores 
rurais, técnicos e interessados nas 
mais novas tecnologias envolvendo 
essa e outras cactáceas. 

O evento é organizado pelo Sis-
tema Faemg Senar e pela Empresa 
de Pesquisa Agropecuária de Minas 
Gerais (Epamig), com apoio da Fe-
deração da Agricultura e Pecuária da 
Paraíba (Faepa/Senar-PB). Os temas 
tratam do manejo da planta e seu 
uso na pecuária, outras forrageiras 
adaptadas ao semiárido, fruticultu-
ra das cactáceas, assistência técnica 
e gestão. Um dia de campo e uma 
cozinha show completam a progra-
mação. Além disso, haverá a apresen-
tação de trabalhos técnico científicos 
durante a programação do evento.

Para a pesquisadora da área de 
Forragicultura e Pastagens e chefe 
geral da Regional Norte da Epamig, a 
engenheira agrônoma Leidy Rufino, 
o congresso será importante para 
que mais pessoas tenham acesso à 
cultura da palma, que já é bem di-
fundida no nordeste. “A Epamig vai 
apresentar pesquisas com avaliação 
de diferentes genótipos de palma 
forrageira no Semiárido Mineiro. A 

nossa expectativa é que sejam três 
dias de muito aprendizado e trocas 
de informações com participantes 
de todo Brasil e que, a partir do con-
gresso, mais produtores passem a 
utilizar a palma forrageira”, adianta.

A realização desse evento em 
Minas Gerais mostra a importância 
da palma forrageira para o estado. 
“A cultura tem sido introduzida no 
Vale do Jequitinhonha e no Norte 
de Minas Gerais como ingrediente 
essencial na composição de dietas 
dos animais, dando importante con-
tribuição para o desenvolvimento 
dessas regiões, que sofrem com as 
chuvas escassas e concentradas em 
poucos meses do ano”, explica Leidy 
Rufino. 

“Essa é uma oportunidade de le-
var para a ponta as tecnologias mais 
modernas e inovadoras que existem 
para o semiárido. Reunir os prin-
cipais entendedores da palma em 
um ambiente onde eles podem falar 
diretamente para quem vai utilizar 
essas tecnologias no dia a dia”, opina 
o gerente regional do Sistema Faemg 
em Araçuaí, o médico veterinário 
Luiz Rodolfo Antunes.

Palmatech 2023

Este ano, o evento será no forma-
to presencial e soma forças ao Con-
gresso Brasileiro de Palma. Em sua 
terceira edição, o evento tem foco 
exclusivo no fomento e na cultura 
da palma forrageira em no Norte de 
Minas.

O Palmatech é uma oportunidade 
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Responsável pela captação 
de cargas em importantes regi-
ões produtoras agrícolas, como 
Minas Gerais, Bahia e Goiás, o 
Terminal Integrador de Pirapora 
(Tipi), pertencente à companhia 
de soluções logísticas que opera 
terminais, ferrovias e portos ( VLI) 
aumentou em 72% o volume de 
cargas movimentadas desde a sua 
aquisição em 2013. Atualmente 
o Tipi é referência em sistema 
de alta performance e realiza o 
carregamento das commodities 
do agro provenientes da Ferrovia 
Centro-Atlântica (FCA). Em 10 
anos, o terminal já movimentou 
cerca de 8 milhões de toneladas, 
volume alcançado em razão da 
parceria com clientes estratégicos, 
automação de processos rodoviá-
rios e preparativos para as safras 
recordes, principalmente de soja 
e milho. O principal destino dos 
grãos é o Terminal Portuário de 
Produtos Diversos, em uma das 
saídas mais eficientes e econômi-
cas de soja e de outros produtos 
agrícolas para os mercados euro-
peu e japonês, entre outros desti-
nos, em operações que envolvem 
algumas das principais tradings 
do agronegócio brasileiro.

“O Tipi tem localização estra-
tégica e oferece capacidade de ar-
mazenamento a produtores de re-
giões de grande importância para 
o agronegócio brasileiro, além de 
dar agilidade ao escoamento das 
commodities pelo modal ferroviá-
rio, de forma eficiente e sustentá-
vel”, destaca o gerente de Opera-
ções da VLI para o terminal, Paulo 
Vitor Machado de Oliveira.

Para isso, o Tipi conta com dois 
silos com capacidade estática para 

seis mil toneladas, tulha de carre-
gamento para dois vagões simul-
tâneos e sistema em modelo de 
pera para carregamento ferroviá-
rio. Essa infraestrutura permite a 
expedição de cinco mil toneladas 
em 90 vagões separados em duas 
composições, além do recebimen-
to de seis mil toneladas por dia. 
Em 2022, o terminal movimentou 
832,4 mil toneladas e a expectati-
va para este ano também é positi-
va, em virtude das safras recordes 
de soja e milho, em especial.

LabCerrado

O Tipi está localizado na área 
de influência de um importante 
programa de agroinovação desen-
volvido conjuntamente pela VLI e 
Embrapa Cerrados: o LabCerrado. 
A iniciativa tem como objetivo im-
pulsionar a produção de grãos em 
regiões selecionadas do Cerrado, 
com base na recuperação de solos 
degradados, e tem regiões de Mi-
nas Gerais dentro da sua área de 
atuação: Triângulo Mineiro, Alto 
Paranaíba e Noroeste de Minas.

Para este ano, há a possibilida-
de de captação de até R$ 20 mi-
lhões em novas parcerias. O Ban-
co de Desenvolvimento de Minas 
Gerais (BDMG) e a Associação dos 
Produtores de Soja e Milho de Mi-
nas Gerais e de Tocantins (Apro-
soja) já são parceiros do projeto. 
Em 2022, os investimentos soma-
ram R$ 11 milhões. A estimativa é 
de uma área cultivável potencial 
de cerca de 7 milhões de hectares, 
com escoamento ferroviário pelo 
corredor Leste da FCA, levando as 
cargas por Minas Gerais até o sis-
tema portuário do Espírito Santo.

Evento será realizado em Montes Claros de 19 a 21 de outubro 
e vai reunir interessados de todo Brasil

para agricultores e representantes 
da agroindústria conhecerem e di-
fundirem novidades em máquinas, 
equipamentos, insumos, pesqui-
sas e tecnologias para o plantio e 
cultivo da palma. 

A palma forrageira

A palma forrageira é uma al-
ternativa para complementar a 
alimentação do gado, além de aju-
dar na hidratação, já que é com-
posta por cerca de 90% de água. 
É rica em carboidratos não fibro-
sos, ingrediente fundamental na 
formulação e balanceamento de 
dietas para ruminantes. Deve ser 
associada com alimentos ricos em 
fibra, como, por exemplo, capins, 
silagem, feno ou cana. O plantio 
da palma deve ser feito cerca de 
30 dias antes do início do período 
chuvoso, e a primeira colheita se 
dá normalmente depois de dois 
anos, a partir daí a colheita pode 
ser realizada anualmente.

“Provavelmente a palma é a 
tecnologia mais importante que 
apareceu para o semiárido”, afir-
ma Luiz Rodolfo, que também é 
mestre em nutrição de ruminantes 
com a palma forrageira. “O produ-
tor tem que entender que a palma 
pode ser o diferencial entre ele 

lucrar ou não na propriedade. Con-
seguimos ter custos de produção e 
produtividade de animais muito efi-
cientes com a palma hoje e até climas 
fora do semiárido tem potencial para 
utilizar a palma e obter bons resulta-
dos”, analisa.

Produtores do semiárido tem 
acesso a cursos de capacitação e as-
sistência técnica e gerencial que in-
cluem a palma em seus conteúdos, 
oferecidos gratuitamente pelo Siste-
ma Faemg Senar. Além de sua apli-
cação na alimentação dos animais, 
o Senar Minas conta com o curso de 
Palma na Alimentação Humana, que 
ensina receitas utilizando a planta. A 

entidade ainda promove o Programa 
Palmas para Minas, que incentiva a 
produção da palma forrageira como 
alternativa para alimentação dos re-
banhos, reduzindo custos de produ-
ção e riscos de perdas.

Pesquisa e Difusão de Tecnologia

Desde 2009 a EPAMIG desenvolve 
estudos e incentiva o cultivo e a uti-
lização da palma forrageira em muni-
cípios do Norte de Minas e do Vale 
do Jequitinhonha. A planta é uma 
alternativa para alimentação do gado 
e manutenção do sistema pecuário 
no semiárido, isso porque, adapta-

-se a longos períodos de estiagem e 
é pouco exigente em água, além de 
apresentar elevada produtividade. 
Em 2017, a Empresa implantou em 
Nova Porteirinha, sede da EPAMIG 
Norte, o Banco de Germoplasma 
para a avaliação de 25 genótipos de 
Palma Forrageira. O trabalho de difu-
são de tecnologia já distribuiu mais 
de 1,4 milhão de mudas por meio do 
programa RedePalma, que até 2022 
está presente em 41 municípios, no 
total de 84 Unidades Demonstrati-
vas e 384 Campos de Multiplicação. 
Outras informações pode ser obtidas 
em: https://palmatech.com.br/con-
gresso_nacional_de_palma/.
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Mobilizar a população em torno 
da importância da ciência como fer-
ramenta para geração de valor, de 
inovação, de riquezas, de soluções 
para os desafios nacionais, de inclu-
são social e melhoria da qualidade 
de vida é este o objetivo da Semana 
Nacional de Ciência e Tecnologia. 
Instituída por decreto presidencial 
em 9 de junho de 2004, o evento 
é realizado todos os anos durante 
o mês de outubro pelo Ministério 
da Ciência, Tecnologia e Inovação 
(MCTI) em parceria com unidades 
de pesquisa, agências de fomento e 
entidades vinculadas.

ATIVIDADES NO CAMPUS 
MONTES CLAROS

No campus da UFMG em Mon-

tes Claros, serão realizadas várias 
atividades para escolas da educação 
básica entre os dias 17 e 20 de outu-
bro. As instituições interessadas de-
vem se inscrever previamente junto 
aos setores organizadores. Confira 
abaixo a programação.

SÍTIO DE SALUZINHO

Nos dias 17, 18 e 20 de outubro, 
das 7:30 às 11:30, serão realizadas 
visitas de escolas ao Sítio de Salu-
zinho.

No local os visitantes partici-
parão das seguintes atividades: 
Reciclagem de plásticos, alimentos 
e outros produtos de consumo; O 
uso medicinal das plantas: cuidados 
com a saúde, identificação e cultivo 
em pequenos espaços; Soberania 

alimentar: a lavoura tradicional 
norte-mineira e os cuidados com 
a alimentação, incluindo desde os 
costumes de plantio até o consumo 
de alimentos naturais e orgânicos. 
Águas: saber tradicional sobre as 
fontes e seus cuidados; Brincadei-
ras tradicionais do norte mineiro.

O Sítio de Saluzinho funciona 
como um centro de referência da 
cultura material da agricultura fa-
miliar e é desenvolvido em área no 
campus Montes Claros, que reúne 
agricultores, professores, alunos e 
técnicos da UFMG. Desde 2013, o 
sítio recebeu mais de seis mil estu-
dantes de Montes Claros, número 
que corresponde a 25% das crianças 
matriculadas atualmente na rede 
pública de ensino do município. As 

    SEMANA NACIONAL DE CIÊNCIA E TECNOLOGIA

Atividade realizada no Herbário Norte-Mineiro durante visita de escola

ICA/ UFMG realiza atividades 
para escolas da educação 
básica

Polo do Pescado das Gerais 
contribui para desenvolvimento 
regional

Montes Claros, terça-feira, 18.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça
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SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).

DIVULGAÇÃO/ CIDANORTE
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

SENAC REASSUME GESTÃO DO GROGOTÓ

Desde o início deste mês de outubro, o Serviço Nacional de 
Aprendizagem Comercial (Senac) em Minas reassumiu a gestão do 
renomado Hotel-Escola Senac Grogotó, localizado em Barbacena. 
Nos próximos meses, o Senac fará a revitalização da infraestrutura e 
a elevação dos padrões de atendimento, além de buscar a ampliação 
dos serviços e espaços disponíveis. Inaugurado em Barbacena, em 
1960, o Hotel-Escola Senac Grogotó representa um marco na história 
da hotelaria: foi o primeiro hotel-escola da América Latina. (Cidade 
Conecta – Belo Horizonte) https://www.cidadeconecta.com/noticias/
atualidades/senac-minas-reassume-gestao-do-grogoto/

 

SINDCOMÉRCIO HOMENAGEIA ALEXANDRE MATTAR

O empresário Alexandre Mattar, sócio proprietário da rede de Far-
mácias Indiana, foi agraciado com uma honraria em reconhecimento 
às suas notáveis contribuições para o comércio mineiro. A premia-
ção Mercúrio, concedida por indicação do Sindcomércio de Teófilo 
Otoni, através da Fecomércio Minas Gerais, ressaltou a trajetória de 
sucesso do empresário e a expansão impressionante de sua rede de 
farmácias Indiana. (Diário Tribuna – Teófilo Otoni) https://diariotri-
buna.com.br/?p=21723

 

RIBEIRINHOS IGNORAM INVESTIMENTO EM LAFAIETE

Entre 2022 e 2023, foram implantados pela Copasa 11.770 metros 
de redes interceptoras que recebem os esgotos dos imóveis situados 
às margens do Ribeirão Bananeiras, em Lafaiete. As obras foram con-
cluídas em junho de 2023 e tiveram um custo total de R$ 12 milhões. 
Mas um fator impede a cidade de fazer as pazes com o seu rio: cabe 
aos moradores ribeirinhos a ação de fazer a ligação entre o seu esgoto 
e o emissário construído pela concessionária. E sem uma fiscalização 
efetiva, não só o cágado, mas toda fauna aquática e a cidade, como 
um todo, seguem condenados a conviver e tentar resistir à poluição. 
(Correio da Cidade - Conselheiro Lafaiete) https://www.jornalcor-
reiodacidade.com.br/busca?q=bananeiras

PROJETO PLANTA MAIS DE 70 MIL MUDAS

Um dos biomas mais diversos do mundo é também, há anos, a 
floresta mais desmatada do Brasil. Hoje, apenas 24% da área original 
da Mata Atlântica resiste. Cada vez mais iniciativas surgem na con-
tramão para recuperar a área perdida. Esse é o caso do projeto de 
restauração ambiental da Companhia Brasileira de Alumínio (CBA), 
em parceria com pesquisadores da Universidade Federal de Viçosa 
(UFV ) e viveiristas do município de Dona Euzébia. Em três anos, mais 
de 70 mil mudas de espécies nativas desse bioma já foram plantadas 
em cidades da Zona da Mata Mineira. ( Jornal Além Parahyba) http://
www.jornalalemparahyba.com.br/2023/10/projeto-planta-mais-de-
-70-mil-mudas-de-arvores-na-zona-da-mata/

CESTA BÁSICA EM POÇOS TEM QUEDA

O Procon Poços divulgou a nova pesquisa de preço dos itens da 
cesta básica. Segundo o órgão de defesa do consumidor, a cesta bási-
ca está 0,77% mais barata. O levantamento foi feito entre os dias 25 
e 28 de setembro. Ao todo, foram consultados 14 supermercados e 
atacarejos de Poços de Caldas. Os itens que subiram foram azeite de 
oliva (R$ 2,33), leite em pó (R$ 1,21), arroz (R$ 1,12), maionese (R$ 
0,55) e sabão em pó (R$ 0,63). Tiveram queda pão doce (R$ 3,05), 
pão francês (R$ 1,76), requeijão (R$ 1,18), amido de milho (R$ 0,79) 
e suco de uva (R$ 1,42). No geral, os preços das carnes caíram 3,76%. 
( Jornal da Cidade – Poços de Caldas) https://www.jornaldacidade1.
com.br/cesta-basica-em-pocos-tem-queda-de-077/

 
NOVAS VIAS REVITALIZADAS EM ARAGUARI

O projeto de recapeamento das vias públicas de Araguari sempre 
foi uma das metas do Poder Executivo municipal, através da Secretaria 
de Infraestrutura. Esse serviço tem beneficiado a comunidade de for-
ma geral, pois, além da recuperação das vias que passam na porta das 
residências de vários moradores, auxilia na comodidade urbana com 
ruas e avenidas revitalizadas. Nesta semana, a secretaria voltou a rea-
lizar o serviço com a rua Natal Mujalli, na região central, recebendo o 
benefício, que vem sendo elogiado pela comunidade, vez que a ação 
do tempo desgastou muito as duas pistas da via. (Gazeta do Triângulo 
– Araguari) https://gazetadotriangulo.com.br/novas-vias-recebem-re-
vitalizacao-no-centro-e-nos-bairros/

 CATADORES RECEBEM AUXÍLIO DA PREFEITURA

Os catadores de materiais recicláveis têm papel essencial na pre-
servação do meio ambiente. Por meio do trabalho deles, é possível 
fazer a destinação ambientalmente responsável dos nossos resíduos 
sólidos. Reconhecendo a importância desta classe, nesta quarta-feira 
(04/10), a prefeitura de Ouro Preto fez o repasse do “Auxílio Catador”, 
instituído pela Lei 1.373 de 2023. Ao todo, 20 catadores, vinculados a 
uma associação do município, receberam a parcela inicial do benefí-
cio no valor de R$ 500,00, que vai até o mês de dezembro. O auxílio 
tem o intuito de contribuir com os profissionais durante os períodos 
de baixa no valor dos materiais.  O Liberal – Ouro Preto) https://site.
jornaloliberal.net/noticia/8992/catadores-de-ouro-preto-recebem-
-auxilio-da-prefeitura
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Localizado em Barbacena, primeiro hotel-escola da América 
Latina recebe investimentos em infraestrutura e tem ampliação 

dos serviços

inscrições serão feitas pelo telefone: 
(38) 2101-7789.

VISITAS MONITORADAS 

Nos dias, 17, 18 e 19, o projeto 
de extensão Visitas Monitoradas ao 
campus da UFMG em Montes Claros 
receberá escolas no campus. Serão 
realizadas visitas a diversos setores 
do ICA para vivência em experimen-
tação científica em horários previa-
mente estabelecidos. Serão tratadas 
as seguintes temáticas: Cultivo de 
plantas (14h às 16h30); Soluções 
sustentáveis para o campo (14h00 
às 16h30); Engenharia de alimen-
tos e alimentação sustentável (9h às 
11h30); Recursos florestais (14h às 
16h30); Ciências da Natureza (14h 
às 16h30) e; Biodiversidade (14h às 
16h30).

Cada circuito será composto por 
40 alunos e quatro acompanhantes. 
As inscrições devem ser feitas pelo 
e-mail: visitas.ica.ufmg@gmail.com.

HERBÁRIO NORTE-MINEIRO
 

Nos dias 19 e 20 de outubro, o 
Herbário Norte Mineiro receberá es-
colas das 8h às 11h30. Os visitantes 
participarão das seguintes ativida-
des: Descobrindo a incrível diversi-
dade de plantas do norte de Minas 
Gerais; Detetive botânico: a busca 
pela planta perfeita; Manhã de cien-
tista: praticando a ciência botânica.

As escolas interessadas podem se 
inscrever pelo telefone: (38) 2101-
7720. (Ana Cláudia Mendes – As-
com ICA/ UFMG)

Na última semana, o município 
de Pirapora, através da Secretaria 
de Desenvolvimento Econômico, 
Agricultura, Emprego e Renda  

(Sedeare), se tornou o epicentro 
das discussões sobre o desen-
volvimento sustentável e o forta-
lecimento econômico da nossa 

região. O motivo? A implantação 
do Polo do Pescado das Gerais, um 
marco de colaboração entre insti-
tuições, prefeituras locais e produ-

tores de pescado.
O evento, que contou com a pre-

sença de autoridades e representan-
tes de diversas instituições, não ape-
nas celebrou a riqueza das águas do 
São Francisco, mas também mar-
cou um compromisso firme com o 
futuro. Os olhos estavam voltados 
para a valorização da cultura ribei-
rinha e o fomento de uma econo-
mia que preserva nossas tradições.

O secretário da Sedeare Hélio 
Junior, falou sobre a importância 
desse projeto para a região.

“Esta oficina de planejamento 
estratégico da Rota do Pescado do 
alto médio São Francisco é o início 
da construção de um projeto de 
extrema importância para todos, 
em especial aos produtores da 
região, uma vez que o grande ob-
jetivo é estruturação, aumento de 
produtividade e geração de valor 
da cadeia produtiva do pescado” 
comentou o secretário.

A vice-presidente ADESB, Neide 
Aparecida Santos foi a articulado-
ra do evento que por meio desse 
projeto os produtores de pescado 
da região terão a oportunidade 
de desenvolver suas atividades de 
forma mais eficiente e sustentável, 
gerando empregos, renda e pro-
movendo a diversificação da eco-
nomia local.

No encerramento diversos pre-
feitos participaram e o chefe do 
executivo de Pirapora, Alex Cesar 
falou sobre objetivo final do Polo 
de Pescado das Gerais.

“Temos que gerar renda e tra-
balho para o nosso povo, dispomos 
do produto que é o peixe e temos 
pensado como proporcionar o su-
porte para o produtor. Pirapora 
está de braços abertos para somar 
com os outros municípios e poder 
comercializar com o selo Federal. 
Agradeço o esforço da ADESB e de 
todos os parceiros que batalharam 
para a implantação desse polo. (As-
com PMP)
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Oficina em Moc reforça a importância 
do microplanejamento de vacinação 

CIB-SUS aprova novo Plano de Ação 
Regional para o Norte de Minas

Com o reforço da necessidade 
de estabelecimento de estratégias 
diferenciadas com vistas ao au-
mento das coberturas vacinais, de 
acordo com a realidade de cada 
localidade, a Superintendência Re-
gional de Saúde (SRS) de Montes 
Claros conclui nesta quinta-feira 
(11), a realização da 1ª Oficina de 
Formação de Profissionais Multipli-

cadores para Microplanejamento 
das Atividades de Vacinação de Alta 
Qualidade (AVAQ). A capacitação, 
conduzida pelas coordenadorias 
de Vigilância em Saúde e de Aten-
ção à Saúde, está sendo realizada 
no auditório da SRS Montes Claros, 
com a participação de referências 
técnicas de imunização e de aten-
ção primária de 22 municípios que 

compõem quatro microrregiões de 
saúde: Bocaiúva; Coração de Jesus; 
Francisco Sá e Montes Claros.

Eusane Ferreira Fonseca San-
tos, referência técnica da Coor-
denadoria de Atenção à Saúde da 
SRS Montes Claros acredita que a 
capacitação, realizada durante três 
dias, possibilita aos profissionais a 
aquisição de novos conhecimen-

A macrorregião de Saúde Norte, 
composta por 86 municípios, tem 
um novo Plano de Ação Regional 
(PAR) da Rede de Urgência e Emer-
gência. A revisão do Plano, condu-
zida neste ano pela Secretaria de 
Estado de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG), foi aprovada dia 6 de ou-
tubro durante reunião da Comissão 
Intergestores Bipartite do Sistema 
Único de Saúde (CIB-SUS), realizada 
no auditório do Consórcio Inter-
municipal Multifinalitário da Área 
Mineira da Sudene (Cimams), em 
Montes Claros.

Antes de ser submetido à apro-
vação na CIB-SUS, as propostas de 
atualização do PAR, apresentadas 
pelos municípios, foi avaliada por 
integrantes do Comitê da Rede de 
Urgência e Emergência do Norte 
de Minas em reunião envolvendo 
dirigentes do Conselho de Secreta-
rias Municipais de Saúde de Minas 
Gerais (Cosems); de instituições 
prestadoras de serviços hospitalares; 
do Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu 192); gestores 
municipais de saúde; dirigentes e 
técnicos da Superintendência Re-
gional de Saúde (SRS) de Montes 
Claros, das Gerências Regionais de 
Saúde (GRS) de Januária e Pirapora 
e da Central de Regulação de Leitos 
do Norte de Minas.

A superintendente regional de 
saúde, Dhyeime Thauanne Pereira 
Marques, avalia que “com a revisão 
do Plano de Ação Regional, o Norte 
de Minas dá importante passo para 
a atração de novos investimentos, 
possibilitando, com isso, o fortaleci-
mento das microrregiões de Saúde 
na prestação de serviços de média e 
de alta complexidade, o que contri-

buirá para a redução das demandas 
que, em sua maioria, atualmente 
estão concentradas em Montes Cla-
ros”.

Entre as áreas que compõem a 
rede de urgência e emergência estão 
as Unidades de Pronto Atendimento 
(UPAs 24 horas); a assistência hospi-
talar; a atenção domiciliar e o Samu. 
Com a atualização do Plano de Ação 
Regional, a previsão é de que haverá 
incremento anual superior a R$ 46,1 
milhões no custeio dos serviços de 
saúde do Norte de Minas.

O coordenador de Atenção Pri-
mária à Saúde (APS) da SRS Montes 
Claros, João Alves Pereira, explica 
que “a revisão e atualização do PAR 
constitui uma importante condi-
cionante para que o Ministério da 
Saúde (MS) viabilize investimentos 
na implantação de novos serviços ou 
expansão dos já existentes, visando 
o atendimento das demandas decor-
rentes do aumento populacional da 
região”.

PROPOSTAS

Entre outras propostas, os ges-
tores aprovaram mudanças na ti-
pologia de hospitais em virtude do 
incremento de serviços prestados 
à população. O Hospital Regional 
de Janaúba e o Hospital Santo An-
tônio, de Taiobeiras, passarão da 
tipologia Hospital Geral para Hos-
pital Especializado Tipo 1, com ha-
bilitações em alta complexidade em 
neurologia/neurocirurgia e trauma-
to-ortopedia, respectivamente. Já o 
Hospital Municipal de Januária e o 
Hospital Universitário Clemente de 
Faria (HUCF), sediado em Montes 
Claros, manterão a tipologia Hospi-

tal Geral, atendendo demandas de 
média complexidade.

Já na Tipologia Hospital Especia-
lizado Tipo 1, a proposta é de que 
sejam classificadas as seguintes ins-
tituições: Hospital das Clínicas Dr. 
Mário Ribeiro da Silveira (referência 
em pediatria e traumato-ortopedia); 
Hospital Aroldo Tourinho e Hospital 
Dilson Godinho (referências em car-
diologia e traumato-ortopedia).

Para a retaguarda das urgências e 
emergências, que atualmente conta 
com 952 leitos no Norte de Minas, 
o Plano de Ação Regional prevê a 
abertura de 215 leitos, distribuídos 
da seguinte forma: Santa Casa de 
Montes Claros (42 acomodações já 
existentes e que serão qualificadas 
pelo Ministério da Saúde); Hospital 
das Clínicas Dr. Mário Ribeiro (37); 
Hospital Regional de Janaúba (28); 
Hospital Dilson Godinho (26); Fun-
dação de Assistência Social de Janaú-
ba (Fundajan, 22 leitos); Hospital 
Municipal Dr. Oswaldo Prediliano 
Santana, de Salinas (20); Hospital 
Municipal de Januária (14); HUCF 
(10); Hospital Municipal São Vicente 
de Paulo, de Coração de Jesus (6); 
Hospital Santo Antônio, de Taiobei-
ras, e o Hospital Fundação de Ampa-
ro ao Homem do Campo (Funrual), 
de Manga (5 novos leitos em cada 
instituição).

NOVAS UTIS

Para suprir parte do déficit de 
73 leitos de Unidades de Terapia 
Intensiva (UTIs) para atendimento 
de adultos, o Plano de Ação Regio-
nal prevê a abertura e a qualificação 
de 58 leitos. Estão distribuídos da 
seguinte forma: Santa Casa de Mon-

tes Claros e Hospital Regional de Ja-
naúba (18 UTIs em cada instituição); 
Hospital das Clínicas Dr. Mário Ri-
beiro (14); Hospital Dilson Godinho 
(4); Hospital Dr. Oswaldo Prediliano 
Santana, de Salinas, e o Hospital 
Santo Antônio, de Taiobeiras, dois 
leitos em cada instituição.

Também foi aprovada a abertura 
de 22 novas Unidades de Terapia 
Intensiva (UTIs) pediátricas e a qua-
lificação de outras 18 Unidades de 
Terapia Intensiva para atendimento 
de crianças. Para a Santa Casa de 
Montes Claros e o Hospital das Clí-
nicas estão previstas 18 novas UTIs e 
quatro no HUCF.

O Plano de Ação Regional tam-
bém prevê a abertura de oito leitos 
de retaguarda para Unidade Corona-
riana (UCO). A estimativa é de que 
a região precisa de vinte leitos para 
essa especialidade e, atualmente, 
não possui acomodações. A propos-
ta é de que os oito primeiros leitos 
sejam instalados nos hospitais Arol-
do Tourinho, Dilson Godinho, na 
Santa Casa de Montes Claros e no 
Hospital Regional de Janaúba. Serão 
dois leitos em cada instituição.

REDE AVC

Contando atualmente com vinte 
leitos instalados na Santa Casa de 
Montes Claros, o Plano de Ação Re-
gional da Rede de Urgência e Emer-
gência prevê a abertura de 45 novas 
acomodações para atendimento de 
pessoas vítimas de Acidente Vascu-
lar Cerebral (AVC). A estimativa é 
de que a região precisa de 78 leitos 
para esta especialidade. As novas 
acomodações serão instaladas nos 
seguintes hospitais: Hospital das 

Clínicas Dr. Mário Ribeiro da Silveira 
(20); Hospital Regional de Janaúba 
(10); Hospital Santo Antônio, de 
Taiobeiras; Hospital Dr. José Maga-
lhães Freire, de Pirapora; e Hospital 
Regional de Janaúba (5 leitos em 
cada instituição). 

Também está prevista a aber-
tura de 125 leitos de cuidados 
prolongados em seis hospitais do 
Norte de Minas. As acomodações 
constituem unidades intermediá-
rias entre os cuidados hospitalares 
de caráter agudo e crônico reagu-
dizado e atenção primária, inclusi-
ve a atenção domiciliar, prévia ao 
retorno do usuário do serviço de 
saúde à residência. 

Os 125 primeiros leitos de cui-
dados prolongados a serem aber-
tos estão distribuídos da seguinte 
forma: Hospital Regional de Janaú-
ba e Hospital das Clínicas Dr. Má-
rio Ribeiro da Silveira (25 leitos em 
cada instituição); Hospital Munici-
pal Senhora Sant´Ana, de Brasília 
de Minas; Hospital Santo Antônio, 
de Taiobeiras; Hospital Municipal 
Dr. Oswaldo Prediliano Santana, 
de Salinas; e Hospital e Materni-
dade Nossa Senhora das Graças, 
de Monte Azul (15 leitos em cada 
instituição). 

ATENÇÃO DOMICILIAR

Como ação complementar aos 
cuidados realizados na atenção 
básica e em serviços de urgência, 
de caráter substitutivo ou comple-
mentar à internação hospitalar, o 
Plano de Ação Regional também 
prevê a implantação de sete no-
vos serviços de atenção domiciliar 
no Norte de Minas. Atualmente 

a região já possui 37 equipes de 
atenção domiciliar e os municípios 
que pleiteiam investimentos são: 
Januária, São Francisco, Brasília de 
Minas, São João da Ponte, Manga, 
Urucuia e Montes Claros.

UPA E SAMU

Contando atualmente com três 
Unidades de Pronto Atendimen-
to (UPAs) instaladas em Montes 
Claros, Francisco Sá e Salinas, o 
Plano de Ação Regional da Rede 
de Urgência e Emergência prevê a 
implantação de mais onze UPAs 24 
horas no Norte de Minas. Três uni-
dades estão previstas para Montes 
Claros e as demais para os municí-
pios de Bocaiúva; Januária; São João 
da Ponte; São Francisco; Manga; Ja-
naúba; Pirapora e Várzea da Palma.

Por outro lado, para a melhoria 
e ampliação do atendimento de 
demandas para o Samu, o Plano de 
Ação Regional prevê a instalação de 
nove novas Unidades de Suporte 
Avançado (USAs) e seis Unidades de 
Suporte Básico (USBs). Atualmente 
o Serviço Móvel de Urgência possui 
61 unidades móveis, alocadas em 
44 bases descentralizadas; duas mo-
tolâncias e uma aeronave operada 
em parceria com o Corpo de Bom-
beiros.

A proposta é de que as novas uni-
dades de suporte básico e avançado 
deverão ser instaladas nos seguin-
tes municípios: Montes Claros (2); 
Joaquim Felício, Coração de Jesus, 
Fruta de Leite, Jaíba, Porteirinha, São 
Francisco, Icaraí de Minas, Urucuia, 
São João da Ponte, Botumirim, São 
João das Missões, Buritizeiro e Santa 
Fé de Minas.

    ALTA QUALIDADE

    URGÊNCIA E EMERGÊNCIA

tos que reforçam a importância do 
planejamento das campanhas de 
vacinação, contemplando as mais 
diversas faixas etárias da população.

“Em todas as oficinas tivemos 
boa participação dos municípios da 
área de atuação da Superintendên-
cia Regional de Saúde. Acreditamos 
que, a partir do microplanejamento 
das ações, os municípios vão obter 
melhores resultados no aumento 
das coberturas vacinais”, avalia Eu-
sane Ferreira.

Na mesma linha de raciocínio a 
referência técnica em imunização 
da SRS Montes Claros, Mônica de 
Lourdes Rochido Azevedo, tam-
bém entende que a realização das 
oficinas de microplanejamento traz 
novo alento para a potencialização 
dos trabalhos executados pelos mu-
nicípios.

“Acreditamos que, se as refe-
rências técnicas de imunização e 
de Atenção Primária à Saúde (APS) 
dos municípios colocarem em prá-
tica as orientações recomendadas 
pelo Ministério da Saúde e pela Or-
ganização Pan-Americana de Saúde 
(Opas), o Norte de Minas obterá 
resultados satisfatórios nas pró-
ximas campanhas de vacinação”, 
prevê Mônica Rochido.

Montes Claros sedia até hoje 
(11), a terceira e última etapa da 
realização da oficina de micropla-
nejamento das Atividades de Vaci-
nação de Alta Qualidade. Entre a 
segunda quinzena de agosto e a 
primeira semana de setembro, a 
Superintendência Regional de Saú-
de de Montes Claros realizou ofici-
nas nas microrregiões de Janaúba/
Monte Azul, Salinas e Taiobeiras. 

Os trabalhos são divididos em 
quatro etapas. Na primeira, os 
profissionais analisam a situação 
das regiões onde atuam, incluindo 
a organização dos dados; mapea-
mento e setorização das localida-
des para identificar a população 
e a disponibilidade de serviços de 
vacinação. 

Na segunda fase é realizado o 
planejamento e a programação de 
ações, com a definição de estraté-
gias de vacinação. Também nesta 
etapa os profissionais calculam 
quais são as necessidades para a 
execução dos trabalhos, incluindo 
a definição das equipes. 

Na terceira etapa do micropla-
nejamento, os profissionais reali-
zam o monitoramento rápido de 
vacinação, oportunidade na qual 
são identificadas pessoas que ain-

da não foram vacinadas e para as 
quais devem ser realizadas ações 
de busca ativa. A última etapa com-
preende a realização de supervisão 
e avaliação dos avanços obtidos, 
tendo em vista o cumprimento de 
metas pré-estabelecidas.  

Com a ampliação das ações de 
capacitação dos profissionais que 
atuam nos serviços de imunização 
e de Atenção Primária à Saúde, a 
coordenadora de Vigilância em 
Saúde da SRS Montes Claros, Agna 
Soares da Silva Menezes, enten-
de que “a tendência é de que os 
municípios vão conseguir obter 
melhores resultados na melhoria 
das coberturas vacinais da popu-
lação. Isso porque, investir no 
envolvimento dos profissionais 
que compõem as equipes de saú-
de, desde a fase de planejamento 
até a execução final dos trabalhos, 
constitui processo de fundamental 
importância para a obtenção de 
resultados satisfatórios não ape-
nas para os serviços de saúde, mas 
principalmente, para a população 
que estará protegida de doenças 
que podem ser prevenidas por 
meio de vacinas disponibilizadas 
gratuitamente pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS)”. (Ascom SES-MG)
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Reforma administrativa vai ampliar a 
quantidade de médicos na rede municipal 

Prefeitura leva diversas ações de saúde para 
a Praça das Tilápias

A Prefeitura de Montes Claros 
encaminhou para a Câmara Munici-
pal, o Projeto de Lei (PL) que prevê 
uma reforma administrativa para 
alteração, ampliação e extinção de 
cargos de provimento efetivo. O 
projeto tramita nas comissões da 
casa legislativa e poderá ser votado 
nos próximos dias.

Entre os benefícios do PL está 
a criação de 170 cargos de médi-
co plantonista, sendo 50 médicos 
pediatras e 120 médicos clínicos. 
O projeto amplia ainda para 550 a 
quantidade de vagas para o cargo 
de Agente de Combate a Endemias, 
além de criar 900 vagas para o car-
go de Agente Administrativo. Ele 
ainda cria 70 vagas para Assistentes 
Sociais.

Dentre outras mudanças pre-
vistas na reforma, está a ampliação 
da carga horária para os cargos de 
Professor de Educação dos Anos 
Iniciais e Professor de Educação 

dos Anos Finais, que passarão a ter 
a carga horária de 40 horas, tendo 
o vencimento básico ampliado para 
R$ 4.463,20. É importante destacar 
que os servidores atuais que opta-
rem por manter a atual carga horá-
ria poderão optar por isso, através 
de manifestação escrita.

Ainda na área da Educação, o PL 
amplia as vagas para professores da 
Educação Básica dos Anos Iniciais, 
de Educação Física, História, Língua 
Inglesa e Língua Portuguesa, além 
de Analista de Educação e Psicope-
dagogo.

A reforma prevê ainda a amplia-
ção de vagas para administrador, 
educador físico, enfermeiro, enge-
nheiro civil, engenheiro eletricista, 
farmacêutico bioquímico, fisiotera-
peuta, auxiliar de docência, técnico 
em enfermagem, assistente social, 
médico anestesiologista, médico 
psiquiatra, médico veterinário, 
odontólogo endodontia, psicólogo 

e psicólogo educacional, eletricista 
e mecânico, motorista carteira D 
e operador de máquinas pesadas, 
ajudante de serviços gerais e can-
tineiro.

Outro ponto importante da re-
forma será corrigir uma injustiça 
histórica com os servidores muni-
cipais, uma vez que o projeto traz 
uma alteração no artigo 27 da Lei 
nº 3.174/03, para garantir que não 
haja a perda do tempo de efetivo 
exercício nos casos de afastamento 
para tratamento de saúde.

É importante destacar que as 
ampliações das vagas levam em 
consideração o aumento na de-
manda por obras e serviços no 
município, o que irá proporcionar 
mais infraestrutura e qualidade de 
vida para a população em geral. Se 
aprovada, a Lei irá permitir a reali-
zação de concurso público para o 
preenchimento de diversas vagas. 
(Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal de 
Saúde realizou uma ação de saúde 
como parte da campanha Outubro 
Rosa. O evento aconteceu na pra-
ça das Tilápias (bairro Santa Rita) 
e contou com a participação do 
prefeito Humberto Souto, do vi-
ce-prefeito Guilherme Guimarães, 
vereadores, secretários, servidores 
e moradores da região.

A programação contou com pa-
lestras educativas, agendamentos 
de mamografias e exames citopato-
lógicos de colo do útero, Práticas 
Integrativas e Complementares 
em Saúde (PICS), avaliação odon-
tológica, distribuição de fitoterá-
picos, vacinação, testagem rápida 
para ISTs (Infecções Sexualmente 

Transmissíveis) e toxoplasmose, 
acolhimento psicológico e ativida-
de física.

É importante destacar que, 
durante todo o mês, as ações em 
“Saúde da Mulher” serão intensi-
ficadas nas Unidades de Saúde do 
Município, com o objetivo alertar 
as mulheres e a sociedade sobre 
a importância da prevenção e do 
diagnóstico precoce do câncer 
de mama e do câncer de colo do 
útero.

Falando da rede municipal de 
Saúde, o prefeito Humberto Sou-
to disse que “estruturamos a rede 
com a construção de novos postos 
de saúde, reformas e ampliações, 
contratação de médicos e abaste-
cimento de todas as farmácias das 

unidades de Saúde. Construímos 
uma Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA) e temos planos para 
construir mais duas, em pontos 
estratégicos”.

O vice-prefeito, Guilherme 
Guimarães, observou que “avan-
çamos muito na área da saúde e 
vamos avançar ainda mais. A saú-
de é beneficiada também com a 
estruturação de ruas e avenidas 
e a criação de novos parques e 
praças. É uma engrenagem, em 
que todos os setores funcionam 
juntos”.

A secretária de Saúde, Dulce 
Pimenta, enfatizou que “esse é o 
mês que tiramos para sensibilizar 
todas as mulheres sobre a funda-
mental importância do diagnósti-

co precoce do câncer. Mas temos 
que destacar que não realizamos 
essas ações somente no mês de 
outubro, mas durante todo o ano. 
Estruturamos toda a rede para 
avançar cada dia mais, sobretudo 
oferecendo diversas especialida-
des para as mulheres”.

O médico mastologista Paulo 
de Tarso destacou que “há muito 
tempo que o Município oferece 
um serviço de referência. Temos 
uma grande equipe multidisci-
plinar com diversas consultas e 
ultrassom especializado com bi-
ópsia. E o que é mais importan-
te: totalmente gratuito, ofereci-
do pelo Sistema Único de Saúde 
(SUS) no setor de Saúde da Mu-
lher da Prefeitura”. (Ascom PMMC)
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Operação Donkey Kong mira furto em 
plantação de bananas

Polícia Civil prende mulher que fugiu 
com crianças sem autorização

'Lista suja' do trabalho escravo tem 13 
empreendedores do Norte de Minas

Motociclista inabilitado se envolve em acidente 
com viatura da PM

A Polícia Civil de Minas Gerais (PCMG) 
deflagrou em Jaíba, a operação Donkey 
Kong, de repressão aos crimes contra o 
patrimônio. Durante a ação, dois homens, 
de 45 e 54 anos, foram presos por furto e 
receptação qualificada, respectivamente. 
Além disso, foram apreendidos um cami-
nhão e um veículo.

A investigação teve início após a vítima 
comparecer à unidade policial para relatar 
que há algum tempo suspeitava que parte 
de sua plantação de bananas estava sendo 
furtada. A vítima contou que ao passar pelo 
bananal identificou uma movimentação es-
tranha, pois não havia cargas programadas 
para aquele dia. Ela então solicitou a um 
amigo que fizesse registros do local usando 
um drone, ocasião em que observou um ca-
minhão sendo carregado com bananas de 
sua propriedade.

O delegado Maxwell Gomes de Freitas, 
que coordenou a operação, contou que 

imediatamente após tomar conhecimen-
to dos fatos, determinou que a equipe de 
policiais civis de Jaíba realizassem levanta-
mentos com as possíveis rotas efetivadas 
pelos investigados e, com o apoio de uma 
equipe da Regional em Janaúba, montaram 
a operação que resultou na interceptação 
do caminhão carregado de bananas furta-
das. “Eles foram interceptados na altura do 
trevo do cemitério em Jaíba, sentido Verde-
lândia. Com o proprietário não havia com-
provantes de pagamentos, nem notas fiscais 
da mercadoria”, explicou.

O delegado pontuou que, simultâneo 
à abordagem ao caminhão, uma equipe 
descaracterizada deslocou até a fazenda 
onde realizou a prisão do gerente. “Ele foi 
autuado em flagrante por furto qualificado 
pelo abuso de confiança, já que auxiliava o 
furto”, explicou Maxwell.

Além disso, após as entrevistas com os 
trabalhadores do estabelecimento rural em 

questão, foi constatado um mandado de 
prisão em aberto em desfavor de um dos 
funcionários, razão pela qual também foi 
conduzido à Delegacia de Jaíba para cum-
primento. O outro suspeito foi autuado 
por receptação qualificada em razão da fi-
nalidade comercial, que era vender o ma-
terial subtraído. Ele foi preso na cidade de 
Verdelândia. O caminhão e outro carro que 
fazia a escolta do primeiro foram apreendi-
dos. Conforme consulta, ambos pertencem 
ao receptador.

Inicialmente, a investigação apontou 
que os delitos em questão, em tese, eram 
praticados há cerca de oito a nove meses, 
acumulando um prejuízo ao empresário de 
R$ 30 mil. As investigações continuam com 
objetivo de identificar possíveis partícipes e 
coautores.

Os dois suspeitos presos encontram-se no 
sistema prisional à disposição da Justiça. (As-
com Polícia Civil)

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) cumpriu, em Pirapora, no 
Norte do estado, mandado de prisão 
contra uma mulher, de 26 anos, por 
descumprimento de decisão judicial 
de guarda compartilhada de meno-
res, no estado da Bahia.

Após troca de informações entre 
a PCMG e a Polícia Civil da Bahia, 
a equipe da Delegacia Regional em 
Pirapora foi alertada de que uma 
mulher, natural de Riacho de Santa-

na (BA), estaria passando pelo muni-
cípio mineiro, juntamente com três 
menores de idade, sem autorização 
judicial, rumo a Guaraci (SP).

As informações foram verifica-
das nos sistemas policiais, foi feito 
contato com oficial de justiça da Co-
marca de Riacho de Santana e, após 
constatar os fatos, a PCMG realizou 
levantamentos de inteligência a fim 
de localizar a suspeita.

Cerca de duas horas após a emis-

são dos mandados de prisão da 
mulher e de busca e apreensão dos 
menores, policiais civis mineiros 
interceptaram o ônibus no qual a 
suspeita estava, juntamente com os 
menores.

Os menores de idade foram 
acolhidos pelo Conselho Tutelar e 
aguardam a chegada de familiares 
para retornarem a seus lares. A mu-
lher foi encaminhada ao sistema pri-
sional. (Ascom Polícia Civil)

Dezoito empreendedores do Nor-
te de Minas estão na ‘lista suja’ de sus-
peitos de submeter trabalhadores à si-
tuação análoga à escravidão em Minas 
Gerais. Os dados correspondem ao 
período de 2018 a 2022.

O Ministério do Trabalho e Em-
prego (MTE) apresentou o docu-
mento ao Ministério Público Federal 
(MPF), na segunda-feira (9). A lista 
tem mais de 100 empregadores no 
estado mineiro. Cerca de 750 pessoas 
foram resgatadas em situação análoga 
à escravidão em Minas Gerais nos últi-
mos quatro anos. Desse total, 188 são 
das regiões Norte, Centro e Vale do 
Jequitinhonha.

Segundo a lista, fazendas, carvoei-

ras e construtoras estão entre as ati-
vidades que mais cometem infrações. 
O auditor fiscal do trabalho na região, 
Dárcio Vieira, afirma que a ‘Lista suja’ 
é um importante instrumento de 
combate a esse tipo de crime que 
ainda é registrado em todo o país. Ele 
explica que a ferramenta foi criada em 
2004 e pontua os critérios para que 
os nomes sejam incluídos.

“Primeiro ocorre uma operação, 
na qual os fiscais verificam se o em-
pregador está submetendo o traba-
lhador a essas condições degradantes. 
Caso seja constatado, o auditor lavra 
o auto de infração. Quando esse auto 
de infração é julgado e esse emprega-
dor é condenado administrativamen-

te, o nome dele é inserido na lista 
suja”, explicou.

Dárcio lista, ainda, as penalidades 
ocorridas após essa condenação. “Ele 
não pode ser contratado pelo poder 
público e também sofre restrição ao 
crédito, ou seja, não consegue finan-
ciamento público para exercer as ati-
vidades da empresa, além de pagar 
multa determinada pela justiça”.

Ocorrência em Olhos D’agua

Um dos casos que constam na 
lista dos empreendedores autuados 
pelo Ministério Público do trabalho 
aconteceu em abril de 2022. Numa fa-
zenda no município de Olhos D’Água 

24 trabalhadores foram resgatados 
em condições análogas à escravidão. 
Em nota publicada no site, o MPT 
afirmou que a propriedade tem como 
atividades o corte de eucalipto e pro-
dução de carvão. Entre as pessoas res-
gatadas, estava um adolescente, de 17 
anos, que atuava como desgalhador, 
atividade que consta na Lista das Pio-
res Formas de Trabalho Infantil.

“Na prestação de serviço, não 
estava sendo realizado o controle 
de jornada, não foram fornecidos os 
devidos equipamentos de proteção 
individual (EPI’s) e tampouco havia 
treinamento para os trabalhadores”, 
disse a nota divulgada pelo MPT na 
época.

Um motociclista inabilitado 
se envolveu em um acidente com 
uma viatura da Polícia Militar no 
Centro de Montes Claros na ma-
drugada desta terça-feira (10).

Segundo o condutor da viatu-

ra, ele transitava pela rua Dom 
Pedro II em direção à delegacia 
de plantão para assinar um fla-
grante, quando uma moto em 
alta velocidade entrou no cru-
zamento e bateu na lateral do 

veículo. O semáforo que existe 
no local estava com a luz inter-
mitente.

O motociclista confirmou a si-
tuação do semáforo e falou que 
quando viu a viatura, já estava 

em cima dela, não sendo possí-
vel frear.

Por conta do impacto, ele e 
a passageira, ambos de 21 anos, 
caíram no chão. O homem apre-
sentava dores no joelho e ela 

estava assustada, ambos foram 
socorridos pelo Samu e levados 
para um hospital.

De acordo com a PM, o moto-
ciclista se comprometeu a pagar 
pelos danos causados na viatura, 

guinchada para o batalhão da 
PM. A moto foi apreendida e o 
auto de infração por dirigir sem 
habilitação foi emitido. Ambos os 
condutores fizeram o teste do ba-
fômetro, que deu negativo.
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Produção industrial de MG registra 
4,4% de janeiro a agosto deste ano

Safra agrícola deverá superar 318 milhões 
de toneladas neste ano 

Pix bate recorde e supera 160 milhões de 
transações em um dia

A extração de minério de ferro ajudou a elevar em 8,3% o percentual de crescimento 

Produção pode ser 20,9% maior do que a registrada no ano passado

Recorde anterior havia sido registrado em setembro

Boletim Econômico do BDMG mostra que o resultado mineiro recuou em relação ao 
levantamento anterior, mas se mantém positivo e diferente do país que foi negativa em 0,3%
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A produção de cereais, legumi-
nosas e oleaginosas no país deverá 
fechar o ano com 318,1 milhões de 
toneladas. A previsão é do Levan-
tamento Sistemático da Produção 
Agrícola, realizado em setembro, 
pelo Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE), e divulgado 
nessa terça-feira (10). 

Caso se confirme a estimativa, a 
produção será 20,9% maior do que 
a registrada no passado, ou seja, 
54,9 milhões de toneladas superior. 
A previsão feita em setembro é 1,5% 
maior (mais 4,8 milhões de tonela-
das) do que aquela realizada pela 
pesquisa em agosto. 

Para este ano são esperadas al-
tas, em relação a 2022, de 26,5% 
para a soja, de 12,3% para o al-
godão herbáceo (em caroço), de 

43,3% para o sorgo, de 19,6% para 
o milho e de 4,8% para o trigo. En-
tre as principais lavouras, apenas o 
arroz em casca deve fechar o ano 
em queda (-5,1%). 

A área a ser colhida este ano 
deve ser de 77,8 milhões de hecta-
res, altas de 6,3% em relação a 2022 
(aumento de 4,6 milhões de hecta-
res) e de 0,4% na comparação com 
a estimativa de agosto (mais 339 mil 
hectares). 

“A principal variável que influen-
cia na safra deste ano é o aumento 
da produtividade. A gente teve con-
dições climáticas boas nas princi-
pais regiões produtoras. Tivemos 
alguns problemas no Rio Grande 
do Sul. O estado enfrentou a falta 
de chuva, o que afetou as principais 
lavouras como soja e milho. Mesmo 

assim teve uma produção maior do 
que a do ano passado”, afirma o 
pesquisador do IBGE Carlos Alfre-
do Guedes. 

OUTRAS LAVOURAS 

Além de cereais, leguminosas e 
oleaginosas, o IBGE também pes-
quisa outras lavouras importantes 
para a economia nacional. São espe-
rados aumentos, em relação a 2022, 
nas produções de cana-de-açúcar 
(11,9%), café arábica (14,6%), man-
dioca (2,6%), batata-inglesa (1,4%), 
uva (11,8%) e tomate (1,6%). 

Por outro lado, 2023 deve ter 
queda nas safras de café canephora 
(-7,3%) e laranja (-7,2%). Banana 
deve manter a mesma produção do 
ano passado. (Agência Brasil)

Sistema de transferências ins-
tantâneas do Banco Central (BC), 
o Pix bateu novo recorde na sex-
ta-feira (6). Pela primeira vez, a 
modalidade superou a marca de 
160 milhões de transações em 24 
horas.

Somente no último dia 6, fo-
ram feitas 163 milhões de trans-
ferências via Pix para usuários 

finais. A alta demanda não com-
prometeu o funcionamento do 
sistema. Segundo o BC, os siste-
mas funcionaram com estabilida-
de ao longo de todo o dia.

O recorde anterior tinha sido 
registrado em 6 de setembro, com 
152,7 milhões de transações num 
único dia.

Criado em novembro de 2020, 

o Pix acumulava, no fim de agos-
to, 153,36 milhões de usuários, 
conforme as estatísticas mensais 
mais recentes. Desse total, 140,65 
milhões eram de pessoas físicas; 
e 12,71 milhões de pessoas jurí-
dicas. Em agosto, o sistema su-
perou a marca de R$ 1,53 trilhão 
movimentados por mês. (Agência 
Brasil)

Minas Gerais registrou 4,4% na produ-
ção industrial no acumulado de janeiro 
a agosto deste ano e é o quarto Estado 
com maior crescimento no país, segundo 
Boletim Econômico do Banco de De-
senvolvimento de Minas Gerais (BDMG) 
divulgado nessa terça-feira (10) a partir 
de resultados publicados pelo IBGE. Os 
números, porém, revelam crescimento 
menor em relação ao registrado no últi-
mo levantamento, que foi de 5% nos pri-
meiros sete meses do ano. Já a produção 
industrial brasileira foi negativa em 0,3% 
de janeiro a agosto.

Os segmentos que mais se destacaram 
no Estado foram a indústria extrativa, em 
especial o minério de ferro, com alta de 
8,3% - superior ao crescimento nacional, 
que foi de 5,7% -, e a de transformação, 
com 3%. No acumulado dos últimos 12 
meses, o crescimento em Minas foi de 
3,9%, enquanto, no Brasil, houve redu-
ção de 0,1%.

“Esse recuo no crescimento no acu-
mulado do ano deve-se em grande parte 
ao desempenho mais fraco da indústria 
extrativa do Estado, que registrou 8,3% 
enquanto no levantamento anterior foi 
9,9%. Isso é natural, em função da re-
dução da produção de minério de ferro 
e uma menor exportação em função da 
desaceleração da economia chinesa. Mes-
mo assim, a atividade continua robusta”, 
analisa o economista-chefe do BDMG, 

Izak Carlos da Silva.
A expectativa para o restante do ano 

é de que o Estado feche o ano com um 
bom resultado. “Já estamos enxergando 
um reaquecimento da atividade econômi-
ca em setores favoráveis ao estado, como 
o de veículos, e a aceleração do mercado 
de trabalho que, somados à queda da taxa 
de juros, ajudarão a indústria a obter uma 
boa performance”, projeta o economista.

O boletim mostra que a dualidade en-
tre o desempenho dos segmentos indus-
triais associados ao crédito e à renda deve 
ser amenizada a medida que a inflação e a 
taxa de juros seguem em trajetória caden-
te. A resiliência do mercado de trabalho 
mineiro, o crescimento do rendimento 
médio real do Estado em patamar su-
perior ao nacional e o programa de re-
negociação de dívidas devem continuar 
estimulando a demanda por bens indus-
triais mais associados à renda, enquanto 
a continuidade do ciclo de redução da 
taxa básica de juros deve impulsionar a 
demanda por bens de consumo duráveis 
e semiduráveis, associados ao crédito. O 
documento destaca ainda que as expecta-
tivas positivas também são corroboradas 
pelo Índice de Confiança do Empresário 
Industrial (ICEI), que, em setembro, per-
maneceu acima dos 50 pontos indican-
do, pelo oitavo mês consecutivo, que os 
empresários mineiros estão confiantes. 
(Ascom DBMG)
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Giovanni se afasta, e Cris promete acabar com Ísis. Jonas diz a Helena que quer a sepa-
ração. Natália decide sair novamente, e Pedro liga para Carol. Cris faz uma denúncia sobre 
um canil clandestino. Lara decide ir para o escritório. Renée pede ajuda a Helena. Natália 
confronta Jonas sobre a morte de Bruno. Jonas alerta Pedro sobre Natália. Carol conta 
a Wanda sobre a reação de Pedro ao falar de Bruno. Roberto faz uma proposta a Mário. 
Helena sugere que ela e Jonas façam uma viagem para a casa de praia. 

Luna enfrenta Preciosa para defender Maria Navalha. Cecília mostra os documen-
tos de sua investigação para Barreto. Bebel exige que Heitor convença Preciosa a de-
sistir do suposto tesouro da Dama de Ouro. Jefinho é chamado para participar de um 
programa na TV Globo. Preciosa e Luna brigam na delegacia. Caíto confessa a Bartô 
que foi ele quem colocou a navalha no buquê de flores de Rejane. Luna diz à Preciosa 
que o tesouro da Dama de Ouro foi encontrado. 

RESUMO DE Novelas
Agatha diz a Marino que Ruan estava alterado e se insinuou para ela. Caio avisa a Aline 

que não desistirá de se casar com ela. Caio visita Petra e fica sabendo por Luigi da possível 
armação de Irene para afastar a irmã de Hélio. Graciara confessa a Caio e Luigi que Irene 
a contratou para ficar na cama de Hélio. Aline e Jussara pensam em alugar a casa de Mara. 
Caio e Luigi levam Hélio ao encontro de Petra. Cacá contrata Aline como contadora do 
salão. Luigi fica tenso ao receber uma ligação misteriosa. 

Dimitri, Ellen, Ian e Nath acreditam que o menino que a mulher desorientada 
procura é Chilique, e o grupo notifica o rival. Daniel diz para Domitila que a crítica 
foi morna. Domitila responde que ele tem talento e chama Daniel para tomar um 
sorvete. Daniel e Domitila se conhecem melhor. Mariana sai com um novo homem 
que conheceu no aplicativo, ele se chama Simão. Mariana chega ao encontro e decide 
falar logo de cara que é ex-presidiária. A subprefeitura determina que todas as contas 

em débitos sejam quitadas por Hélio em dez dias úteis, caso contrário, o CEC será fechado por tempo indetermi-
nado. Simão confessa que ficou surpreso, mas que não se importa de Mariana ter sido presa injustamente. Mariana 
se encanta por Simão, que trabalha como investidor. Enzo sugere Hélio ir atrás de um investidor e marcar uma 
conversa com Leandro. Na quadra, Alex envergonha Julieta alegando que Hélio está com problema e o treinador 
está descontando nele. 

Mulher de Stenio Garcia é atacada 
por suposta amante, que expõe novas 
conversas eróticas: ‘Trai o marido de 91 
anos’

Montes Claros, sábado e domingo, 22 e 23.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Marê, Orlando e os religiosos se reúnem para conversar com Marcelino, mas Manoel 
irrompe a Irmandade afirmando que não deixará Gilda ficar com o amigo. Marcelino im-
plora para não deixar a Irmandade. Orlando confronta e ameaça Gilda. Lívia questiona 
Albuquerque sobre o pai biológico de Tobias, e o delegado desconversa. Leonor e Celeste 
acolhem Valente, um ex-preso político. Valente olha para a foto da esposa e promete en-
contrar o filho dos dois. 

Sol apresenta todos que estão ajudando no clipe. Theo chega com Érika ao local de 
gravação. Theo provoca Ben, que o agride. Joel cobra uma resposta de Bruna. Todos aplau-
dem o discurso de Sol. Jenifer não se conforma com a impunidade de Theo. Clara é con-
vidada para trabalhar em São Paulo como modelo. Eduardo percebe Hugo olhando para 
Jenifer. Marlene aconselha Bruna. Theo faz um depoimento atacando Ben. Jenifer pede 
para Hugo ajudá-la a falar com Orfeu. Lui liga para Lumiar, que fica animada. Ben pede para 
Lumiar representá-lo no caso novo do escritório.

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023

GAZETA NORTE MINEIRA 
23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 

RESUMO DE Novelas
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 16

AGLR
TENACIDADE

CONTRATOSF
NOIEPRE

BIENILEI
CLICARRÇ
OMARACANÃ

APUOPEIO
PERSONAGENS

RAENOIA
ENFIMNOTOU

RIORCHAND
RGATORUA

FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
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Ruby: Kraken Adolescente
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Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso
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Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

Aline recusa a bebida de Irene. Jussara nota um pó branco na taça que era destinada a 
Aline. Jurecê avisa a Aline que ela está em perigo, e afirma que o mistério que tem em suas 
terras é da riqueza. Ramiro conta a Antônio que sua noiva trabalhará como cozinheira na 
pousada. Luigi e Irene buscam Petra na clínica. Flor aceita ir para casa de Ademir com 
Rosa como funcionária, deixando claro que não se envolverá com ele. Munda decide não 
se casar mais com Ramiro. 

Mariana pergunta para Vitor como ele consegue trabalhar com os rivais depois de 
tudo o que fizeram a ela e acrescenta que em breve ele vai ser descartado. Julieta e Romeu 
recebem cartas citando que o segredo deles não vai durar por muito tempo. Telma per-
gunta sobre a mãe do Alex para Karen. A filha comenta que Alex não gosta de falar sobre 
o assunto, mas que ela sofreu um acidente e nunca encontraram o corpo, encerrando as 
buscas por acreditarem que ela morreu. Com dor nas costas, Fausto faz drama para Pórcia 

cuidar dele. Vera contrata um novo preparador físico para os treinos de Romeu. Leandro entra na Monter e Vitor arruma 
sua postura. Leandro pergunta o que Vitor quer na empresa dele.

Romário tem mudança em quadro em 
novo boletim médico. Saiba o estado de 
saúde do ex-jogador

Preta Gil é hospitalizada após crise de 
ansiedade severa. Saiba estado de saúde 
da cantora

Romário está internado há uma 
semana. Em novo boletim médico, 
o jogador apresentou uma mudan-
ça em seu quadro de saúde. Confira:

 Internado, Romário já tem pre-
visão de alta© Reprodução, Insta-
gram

Romário está internado desde 
sexta-feira (14) em um hospital na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro. O 
ex-jogador foi encaminhado ao lo-
cal após sentir fortes dores em casa. 
Tratando um quadro de infecção 

intestinal, o senador teve seu qua-
dro de saúde atualizado nesta sexta 
(21).

Segundo o que foi divulgado 
pelo hospital, Romário está melho-
rando e já tem, até, previsão de alta. 
O jogador está fazendo tratamento 
com remédio na veia.

“O senador Romário de Souza 
Faria encontra-se internado no Hos-
pital Barra D´Or, desde a noite de 
13 de julho de 2023, com quadro de 

Preta Gil usou as redes sociais 
para atualizar seu estado de saúde. 
A cantora precisou ser hospitalizada 
após uma crise de ansiedade severa.

 Preta Gil é hospitalizada após pas-
sar mal© Reprodução, Instagram

Os últimos seis meses têm sido 
desafiadores paraPreta Gil. Em meio 
ao tratamento de um câncer no in-
testino, a cantora teve que lidar com 
a separação de Rodrigo Godoy após 
ser traída. Com o acúmulo de tantas 
emoções, Preta Gil precisou ser hos-
pitalizada, na quinta-feia (20), após se 
sentir mal.

Nesta sexta (21), a artista usou as 
redes sociais para explicar o motivo 
da ida ao hospital. Segundo a canto-
ra, ela sofreu com uma crise de ansie-
dade severa. “Aos meus amores, sim 

ontem tive um mal estar e por pre-
caução fui ao hospital. Era uma crise 
de ansiedade severa. Só quem já teve 
sabe do que estou falando. É muito 
desagradável, não precisei ficar na clí-
nica”, começou ela no Story.

“Fui medicada pelo meu psiquia-
tra e tive alta. Inclusive, já estou no 
Maranhão para comemorar o aniver-
sário de minha irmã Marina. Estou 
aqui vivendo, que é o melhor remé-
dio. Um dia de cada vez!”, finaliza a 
cantora.

Preta Gil usa as redes sociais como 
ambiente de desabafo

Mantendo uma relação bastante 
sincera com os fãs e seguidores, Preta 
Gil utiliza sua rede social como uma 
maneira de externalizar o que a vem 
sufocando. Por isso, ao longo dos 
meses, foram inúmeros os desabafos 

feitos pela cantora em seu Instagram.

Textos sobre a doença, a traição 
e os sentimentos são constantes 
para os seguidores de Preta Gil. Em 
um mais recente, a artista desabafou 
sobre seu estado mental após todo 
ocorrido com o ex-marido. Rodrigo 
Godoy teria traído a cantora dentro 
da própria casa, com uma profissio-
nal de confiança de Preta Gil.

“Queria começar esse texto dizen-
do que estou doente e não me refiro 
ao câncer. Estou doente emocional-
mente. Nesses últimos três meses 
tentei de todas as maneiras me man-
ter sã dentro do possível, onde minha 
vida que já estava muito difícil, ficou 
bem pior. Eu me cuido, tenho psi-
quiatra, psicanalista, terapeuta, rede 
de apoio e mesmo assim, a dor e a 
decepção são tão, mas tão fortes, que 
eu adoeci”, explicou.

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto
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Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso
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Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

infecção intestinal. Apresenta me-
lhora importante do quadro geral. 
Permanece com antibioticoterapia 
intravenosa, em companhia de seus 
familiares. Previsão de alta nos pró-
ximos dias”, diz o boletim.

Romário tranquiliza fãs após in-
ternação

No sábado logo após a interna-
ção, Romário usou as redes sociais 
para tranquilizar os seguidores 
sobre sua internação. O senador 
pretende voltar à rotina em breve. 
Em 2021, Romário passou por uma 
cirurgia de emergência para retirar 
a vesícula. Anteriormente, o jogador 
já havia passado por uma cirurgia 
de hérnia de disco e uma bariátrica.

“Fala, galera! Essa semana fui in-
ternado para tratar de uma infecção 
gastrointestinal. Passei mal em casa 
e estou em tratamento no hospital. 
Graças a Papai do Céu, o tratamento 
tem dado resultado é já, já estarei 
100% de novo. Agradeço a todos 
pela preocupação e boas energias 
enviadas. Deus no comando!”, pu-
blicou no Twitter.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL
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Marilene Saade afirma estar sendo ví-
tima de uma quadrilha que faz uso de in-
teligência artificial. Entenda a polêmica.

Mulher de Stenio Garcia é atacada 
por suposta amante, que expõe novas 
conversas eróticas: ‘Trai o marido de 91 
anos’ Mulher de Stenio Garcia é atacada 
por suposta amante, que expõe novas 
conversas eróticas: ‘Trai o marido de 91 
anos’© Reprodução, Instagram

Esposa de Stenio Garcia há quase 25 
anos, Marilene Saade está envolvida em 
uma grave polêmica. Áudios e prints va-
zados nesta segunda-feira (09) revelam 
supostas mensagens eróticas que ela en-
viou a outra mulher. Os registros foram 
divulgados por Fabíola Reipert, colunis-
ta da Record TV.

Um dos áudios atribuídos a Marile-
ne diz: “Eu daria tudo pra ter você na 
minha cama, tudo! Só de pensar, fico 
louca”.

Em outro suposto áudio, Marilene 
diz que não mantém mais uma relação 
de marido e mulher com Stenio. “Tem 
uma amiga minha que é repórter, por-
que já tem uns 25 anos que a gente tá 
junto, né? Aí ela precisava dar uma nota, 
ela deu uma nota que a gente vai casar 
de novo em dezembro. Olha que loucu-
ra! Que casar... Ai, eu virei mãe. Como 
eu vou casar com meu filho?”, indaga a 
voz na gravação.

De acordo com Fabíola, a moça, 
apontada como Paty, é casada e o ma-
rido viu as mensagens. O casamento só 

não chegou a fim porque ela não teria 
retribuído as investidas.

PERFIL DA SUPOSTA AMANTE DE 
MARILENE SAADE VOLTA A ATACAR

Nesta terça-feira (10), um perfil atri-
buído à Paty, suposta amante de Marile-
ne, publicou uma série de ataques con-
tra a atriz. A mulher disse que a esposa 
de Stenio está mentindo e que é uma 
pessoa perigosa. “A Marilene nega, mas 
eu tenho provas”, disparou.

Paty publicou um print que seria 
de uma conversa entre ela e Marilene. 
O nome do contato está tapado e sem 
foto no perfil do WhatsApp. No registro, 
há um convite para que ela e a filha se 
hospedem na casa da atriz no Rio de Ja-
neiro e, também, mensagens de cunho 
erótico.

“Paty, eu fiquei louca de tesão aqui, 
acredita? Toda molhada. Você me deixa 
louca. Te adoro e quero muito encontrar 
você. Não pra te usar, mas pra te fazer 
carinho e te tratar como princesa. Se der 
tesão, a gente curte esse algo a mais”, diz 
o print.

O perfil de Paty reforçou novamen-
te que Marilene teria dito que Stenio “é 
como um filho”. “Ela vive na mentira, 
mas eu não. Ela trai o marido de 91 anos 
e, agora, quer ser santa”, dizia a posta-
gem.

MARILENE SAADE DIZ SER VÍTIMA 
DE UMA QUADRILHA QUE USA INTELI-

GÊNCIA ARTIFICAL

Marilene se pronunciou e negou 
todas as acusações através de uma pu-
blicação em seu perfil no Instagram. Ela 
garante que está sendo vítima de uma 
quadrilha que fez uso da inteligência 
artificial.

“Se liguem porque há uma quadrilha 
que usa da inteligência artificial hacke-
ando nosso celular, fotos que nós posta-
mos, criam diálogos para chantagearem 
e quem não teme não cairá nessas ar-
madilhas e não pagará por aquilo que 
não fez. Hoje em dia, somos vítimas de 
golpes sujos pela internet porque até 
minhas senhas de banco tiveram acesso 
há um mês atrás”, afirma ela.

Marilene também preferiu manter 
sigilo a respeito de sua sexualidade. 
“Se eu sou bissexual ou não, isso não é 
assunto de vocês, porque minha orien-
tação sexual pertence a mim e a mais 
ninguém. Inclusive, eu sempre me ma-
nifesto em apoio à diversidade e à co-
munidade LGBTQIA+ porque somos 
todos seres humanos e por isso iguais”, 
escreveu a atriz.

Na manhã desta terça-feira (10), 
Marilene disse ter conseguido o contato 
da mulher apontada como sua amante 
e afirma que ela também é vítima nessa 
história toda. “Alguém pegou seu celu-
lar e distorceu as conversas. Ela é uma 
mãe de família e está assustada com 
tudo. Que horror”, publicou a esposa 
de Stenio.
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CPB fecha lista de convocados para 
os Jogos Parapan-Americanos

Cruzeiro decide título 
da copa do Brasil 
sub-20 em casa, 
contra o Grêmio

SAF do Atlético é 
aprovada pelo Cade

O Comitê Paralímpico Brasi-
leiro (CPB) anunciou, nessa ter-
ça-feira (10), a última relação de 
atletas convocados para a disputa 
dos Jogos Parapan-Americanos, 
que serão disputados em Santia-
go (Chile) entre os dias 17 e 26 
de novembro. Com isso o Brasil 
será representado no megaeven-
to esportivo por 322 atletas de 
17 modalidades, além de nove 
atletas-guia, três calheiros e dois 
goleiros.

Nesta terça-feira foi a vez de 
serem chamados 38 atletas de 
natação e sete de tiro esportivo. 
A convocação dos atletas que de-
fenderão o Brasil nos Jogos Para-
pan-Americanos foi realizada ao 
longo de três semanas. Antes, já 
haviam sido anunciados atletas de 
atletismo, badminton, basquete 

em cadeira de rodas, bocha, ci-
clismo, futebol PC (paralisados 
cerebrais), futebol de cegos, go-
alball, judô, halterofilismo, rúgbi 
em cadeira de rodas, taekwondo, 
tênis em cadeira de rodas, tênis de 
mesa e tiro com arco.

Equipe de natação

A natação é a modalidade que 
conta com o segundo maior núme-
ro de atletas na convocação, somen-
te atrás do atletismo (60), sendo 21 
homens e 17 mulheres. Campeões 
paralímpicos e mundiais como Ca-
rol Santiago (classe S12, atletas de 
baixa visão), Gabriel Araújo (classe 
S2, atletas de limitações físico-mo-
tora), Gabriel Bandeira (classe S14, 
atletas com deficiência intelectual) 
e Talisson Glock (classe S6, atletas 

com limitações físico-motoras) es-
tão entre os convocados.

“Temos um grupo bem forte de 
nadadores, que são protagonistas 
no ranking das Américas. Então, a 
expectativa é a melhor e a maior 
possível para que todos os 38 atle-
tas voltem para o Brasil com meda-
lhas e que superemos o desempe-
nho do último Parapan”, afirmou o 
técnico-chefe da seleção brasileira 
de natação paralímpica, Leonardo 
Tomasello.

Já para o tiro esportivo, que fará 
parte do programa dos Jogos Para-
pan-Americanos pela segunda vez 
na história (a estreia foi em Lima 
2019), o Brasil convocou sete atle-
tas, com destaque para o paulista 
Alexandre Galgani, único represen-
tante do país nos Jogos de Tóquio. 
(Agência Brasil)

O duelo entre Cruzeiro e 
Grêmio, pela decisão da Copa 
do Brasil sub-20 será disputada 
no Mineirão, próximo domingo 
(15/10), às 11h. A final será de-
cidia em partida única. O time 
celeste conquistou a vaga para a 
final após eliminar o Fluminen-
se, na semifinal da competição. 
O Cruzeiro ainda não divulgou 
as informações sobre a venda de 
ingressos para o jogo.

Os Crias da Toca venceram a 

primeira partida por 3 a 2, no Rio 
de Janeiro, e, na última segunda 
(9/10), empatou por 2 a 2, na Are-
na do Jacaré, em Sete Lagoas. Já o 
Grêmio, outro finalista, eliminou 
o Bahia, após duas vitórias por 3 
a 2. 

Antes da disputa pelo título 
da Copa do Brasil da categoria, 
o Cruzeiro terá outro importante 
desafio pela frente. Os comanda-
dos de Fernando Seabra encaram 
o Coimbra, nesta quinta-feira 

(12/10), às 15h, na Toca da Rapo-
sa 2, pelo título do campeonato 
mineiro. No primeiro jogo a Ra-
posa perdeu por 2 a 1, jogando 
no estádio Flavio Guimarães, em 
Contagem.

Para levar o título do estadual 
sub-20, o Cruzeiro precisa vencer 
por 2 ou mais gols de diferença. 
Uma vitória por um placar sim-
ples leva a decisão do mineiro 
para a cobrança de penalidades 
máxima. (OTempo)

O Conselho Administrativo de 
Defesa Econômica (Cade) publi-
cou nessa terça-feira (10) a cer-
tidão de trânsito em julgado de 
aprovação da Sociedade Anôni-
ma do Futebol (SAF) do Atlético. 
Com isso, o Galo dá mais um pas-
so para começar a operar oficial-
mente nessa nova estrutura.

Para a transformação definitiva 
em SAF faltam detalhes burocrá-
ticos, dentro do que era previsto 
assim que o conselho deliberativo 

do clube votou a favor da transi-
ção para esse modelo de gestão. 
A tendência é que os primeiros 
aportes prometidos sejam feitos 
em breve.

A SAF atleticana deve colocar 
no clube inicialmente R$ 600 mi-
lhões e vai assumir toda a grande 
dívida alvinegra, que já passa de 
R$ 1 bilhão. Vale lembrar que tam-
bém será responsável pela Cidade 
do Galo e pelos ativos do clube. A 
SAF ficará com 75% do clube, no 

que é denominada Galo Holding - 
dentro disso, Rubens e Rafael Me-
nin terão 67,9%. Os demais 25% 
seguem com a associação. 

A informação inicial da apro-
vação foi pelo Cade foi do GE e, 
dentro do processo, foi divulgado 
que Ricardo Guimarães vai deixar 
de ter ligação com o Coimbra, 
clube de futebol de Contagem. 
Ricardo, que é o atual presidente 
do conselho atleticano, terá ações 
da SAF. (OTempo)
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NO FINAL DESTE MÊS estarei iniciando a tradicional Campanha do 
Natal. Como sempre digo, vamos fazer a alegria de uma criancinha carente.

MUITO COMENTADO o possível apoio do deputado estadual Gil 
Pereira ao PT nas eleições do próximo ano. Será?

NO DOMINGO, a Prefeitura de Moc, por meio da Secretaria Munici-
pal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (SEMMA), entregou 
à população seu último conceito em bem-estar animal, o ParCão. O local 
conta com várias áreas de diversão, local próprio para os pets se refrescarem 
e outro para os cães potencialmente agressivos. No mesmo dia, foi entregue 
um pacote de melhorias no parque vizinho, o Milton Prates, que incluiu nova 
portaria, praça das Libélulas, móveis rústicos, pistas de caminhada asfaltadas, 
iluminação moderna, ônibus Expresso Ambiental grafitado e banheiros re-
formados. Aplausos 

O Brasil dormiu semana passada com a notícia de uma chacina ‘por 
engano’ (Deus nos acusa) e acordou com a informação de que os autores 
foram ‘eliminados’, na ‘gestão de crise’ da bandidagem. A pergunta que fica 
é: alguém vai comemorar isso? Ninguém duvide, avizinha-se um caos na se-
gurança.

AMANHÃ teremos uma quinta-feira movimentada com o badalado casa-
mento de Paulo Estevão Narciso com Sofia Macedo, aqui em Arraial. Hoje, 
eles casarão no religioso na Igrejinha de Trancoso e depois recebem os pa-
drinhos para um almoço no ‘Bonito’.

O Congresso e governo federal, com projetos e planos que não dão em 
nada, agem como “a montanha que pariu um rato”. Na crise entre os Pode-
res, todos sobrevivem. Em tiroteios reais, quantos mais vão morrer?

ARRAIAL SUPERLOTADO 
Impressionante, mas não existe nenhuma vaga em hotéis e pousadas aqui 

em Arraial devido ao feriado e também vários casamentos que estarão acon-
tecendo nos próximos dias. Não só de Moc, mas também de toda região. De 
repente, com excelestes locais de eventos virou moda casar neste belo para-
íso da Bahia. Todos os espaços para eventos com pé na areia e outros, com 
magnífico cenário para o mar azul.

MUNDO LOUCO 
Meu Deus o que está acontecendo neste mundo, com tantas guerras ma-

tando inocentes, como vimos com espanto o ataque surpresa de terroristas 
contra Israel. Se não bastasse o eterno conflito entre a  Rússia e a Ucrania, 
aqui no Brasil estamos vendo outros absurdos no desgoverno e violência to-
tal no Rio de Janeiro. Até quando?

MULTIRÃO DE VACINAÇÃO 

A Prefeitura de Moc, através da Secretaria Municipal de Saúde e com 
apoio do Centro Universitário FIPMoc, realizou um mutirão de vacinação da 
‘Pneumo 23’. A programação contou com aferição de pressão e de glicemia, 
bioimpedância e a disponibilização de todas as vacinas do calendário nacio-
nal. Quem não pôde comparecer e se enquadra nos critérios abaixo, poderá 
realizar a vacinação através do Centro de Referência de Imunobiológicos Es-
peciais (CRIE). A vacina ‘Pneumo 23’ é indicada para: Pessoas vivendo com 
HIV/AIDS (PVHA), pacientes oncológicos com doença em atividade ou até alta 
médica, transplantados de órgãos sólidos (TOS), transplantados de células-
-tronco hematopoiéticas (TCTH), asplenia anatômica ou funcional e doenças 
relacionadas, imunodeficiências primárias ou erro inato da imunidade, entre 
outros.

VIOLÊNCIA EXPLODIU 
A violência na Bahia explodiu nos últimos anos. O Estado é administrado 

pelo PT há quase 20 anos e os governadores falharam em dar uma resposta 
à altura ao aumento da criminalidade e da letalidade policial, apontam espe-
cialistas. E isso expõe o estilo petista de governança. se tornado um problema 
para o governo Lula.

VAP & VIP

O MELHOR E MAIS ELEGANTE Réveillon da Bahia acontece 
todos os anos no espetacular Hotel Kuara. Este ano contará 
com shows de Latino, Banda Blitz, o espetacular Tiago Abra-
vanel, que deixará a galera enlouquecida, e o DJ Breno Rocha. 
Inúmeros aparadores com carnes nobres, frutos do mar, mas-
sas, frios variados e etc. Com pé na areia para a virada do ano 
o mais belo show pirotécnico. Gente bonita e famosa de várias 
partes do país. Veja no ano passado este jornalista com Leo e 
Maitê Colares e uma amiga. Muitos montes-clarenses estarão 
marcando presença este ano novamente. Nos encontraremos 
lá...

NO MEU ANIVERSÁRIO,  recebendo os amigos: Marcelo e 
Ana Amélia Torres

FÁTIMA TURANO e Eliziario Resende também estão aqui em 
Arraial anfitrionando o carismático Padre Ivan. Na foto em 
evento do meu aniversário, eles com Rosângela Silveira

Antônio Carlos e Raquel Furtado Menezes com Karina Faria e 
Fernando Thomaz Ferreira

O QUERIDO CASAL, Melissa Macedo e Franco Simões em 
recente viagem

RELEMBRANDO a belíssima ‘Noite Cigana’, que promovi nos 
anos 1960, no Max Mim Clube. Eu e Marina Queiroz caracte-
rizados

TAMBÉM no meu aniversário o renomado médico, João Jac-
ques Godinho e Bernardo Pinheiro

OS NOIVOS,  Pedro Alcântara e Carol Costa estiveram aqui 
em Arraial cuidando dos detalhes do casamento que deverá 
acontecer brevemente


